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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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На связи — рабкоры

П ОЗИЦИЮ КОМПАР�
ТИИ представлял пер�
вый секретарь Сверд�

ловского обкома КПРФ Алек�
сандр Ивачёв. Он рассказал,
что занял этот пост в 27 лет и
все время чувствует помощь и
поддержку старших товари�
щей, прежде всего Геннадия
Андреевича Зюганова. Поэто�
му Александр Ивачёв призвал
соединять молодость и опыт
предыдущих поколений.

В качестве примера удачного
использования молодых кад�
ров на руководящих постах вы�
ступающий назвал сталинских
наркомов, таких, как Дмитрий
Устинов и Николай Байбаков.
Они заняли свои посты, когда
им ещё не было и 40 лет. В то
же время, по мнению Алексан�

дра Ивачёва, для активного
продвижения молодёжи необ�
ходимо развивать систему под�
готовки кадров. Поэтому
КПРФ ещё в 2012 году разра�
ботала свой закон «Об образо�
вании». В его подготовке уча�
ствовали крупнейшие специа�
листы, такие, как И.И. Мель�
ников, О.Н. Смолин, Т.А.
Плетнёва, нобелевский лауре�
ат Ж.И. Алфёров. Однако
«Единая Россия» в Госдуме не
поддержала предложения ком�
мунистов.

Александр Ивачёв отметил,
что без здорового молодого по�
коления у страны нет будуще�
го. Однако сейчас Россия на�
ходится на первых местах в ми�
ре по алкоголизму, наркома�
нии, смертности среди моло�

дёжи. Такая ситуация требует
немедленного вмешательства
государства, в частности, под�
держки здравоохранения. Но,
как свидетельствует бюджет на
2016 год, принятый голосами
«Единой России», никакой ре�
альной помощи медицине,
скорее всего, оказано не будет.

Позицию Александра Ива�
чёва поддержали в своих вы�
ступлениях молодые коммуни�
сты Анна Клочкова и Артём
Прокофьев.

Затем слово было предостав�
лено наставнику команды
КПРФ Г.А. Зюганову. «Я давно
предлагал кандидатам от «пар�
тии власти» выйти с нами на
дебаты, — сказал Геннадий Ан�
дреевич. — Ибо выборы мож�
но признать эффективными,
только если есть полноценный
диалог. Но ни один кандидат,
начиная с Ельцина, не согла�
сился. Я считаю это безобрази�
ем. Поэтому мы вносили за�
кон, обязывающий каждого,
кто идёт на выборы, участво�
вать в такого рода дебатах. Се�
годня впервые молодёжь «Еди�
ной России» и КПРФ показы�
вает всей стране, что можно
проводить дебаты, и это будет
весьма полезно».

«Хочу, чтобы вы, независи�
мо от политических пристрас�
тий, почувствовали, что живё�

те в удивительной, гениаль�
ной, талантливой, очень храб�
рой стране с уникальной исто�
рией, — сказал далее лидер
КПРФ. — Недавно президент
Путин выступал в ООН и при�
звал бороться с бандитизмом,
терроризмом, защищать при�
роду и экологию. На этом засе�
дании присутствовали пред�
ставители 193 стран. Но лишь
10 государств мира (и вы живё�
те в одном из них) имеют тыся�
челетнюю историю. На плане�
те есть лишь пять стран, наро�
ды которых постигли все виды
науки и искусства (и вы живёте
в такой стране). Есть лишь две
страны, которые за последние
500 лет ни разу не теряли свое�
го суверенитета, это Россия и
Англия. Но есть всего одна
страна в мире, которая за 1000
лет вынуждена была 700 лет от�
стаивать свою правду, свою
землю, свою совесть, свою ве�
ру в боях и походах. И мы спра�
вились с этим», — подчеркнул
Геннадий Андреевич.

«Но хочу вам напомнить, —
продолжил Г.А. Зюганов, — что
справилось прежде всего мо�
лодое поколение. Когда на
Чудском озере Александр Нев�
ский громил псов�рыцарей,
ему было всего 22 года. Когда
Иван Грозный расправил пле�
чи Русского государства, ему

было 23 года, он в 16 лет вен�
чался на царство. Когда Пётр
Великий разбил шведов под
Полтавой, ему было всего 37
лет. Когда большевики совер�
шили революцию, их средний
возраст был 35 лет. Причём 8 из
10 красных командиров вышли
из царских офицеров, которые
решили сражаться за справед�
ливость. Но самыми молоды�
ми стали красные командиры
во время Великой Отечествен�
ной. Большинство командиров
взводов, рот и батальонов бы�
ли моложе 25 лет, и молодёжь
тогда одержала эту Великую
Победу».

Лидер КПРФ рассказал, что,
когда допрашивали фашист�
ских генералов, один из них
ответил: «Мы проиграли войну
не вашей армии, а советскому
учителю. Он за 10 лет подгото�
вил самого умного, самого хра�
брого, самого совестливого
солдата».

«Я хочу, — подчеркнул Г.А.
Зюганов, — чтобы вы эти луч�
шие традиции молодёжи всех
поколений взяли в наследство.
Потому что нас сегодня окружа�
ют санкциями и нам действи�
тельно объявлена война. Не
случайно президент бьёт трево�
гу, и не зря он сказал в своём по�
слании о том, что Россия долж�
на быть сильной во всех отно�

шениях. Но чтобы страна была
сильной, необходимо, чтобы
она была образованной. Поэто�
му я считаю, что надо увеличить
расходы бюджета на образова�
ние минимум в три раза».

«Чтобы страна была силь�
ной, — продолжил Геннадий
Андреевич, — надо, чтобы её
богатства принадлежали вам, а
не кучке из 16 олигархов, ко�
торые даже не хотят платить
нормальные налоги. Чтобы
страна была сильной, надо
воспитывать новые поколения
на лучших традициях. И мы
готовы к тесному диалогу для
решения этих важнейших ис�
торических задач».

Затем Г.А. Зюганов ответил
на вопросы участников дис�
куссии. Один из них был задан
руководителем фракции «Еди�
ная Россия» в Государственной
думе В.А. Васильевым (настав�
ником команды МГЕР на де�
батах). Речь шла о принятом
недавно бюджете�2016.

«Я думаю, тот бюджет, кото�
рый вы утвердили, развалится 
1 февраля, — дал свой прогноз
лидер КПРФ. — Потому что це�
на на нефть рассчитана из 50 с
лишним долларов за баррель, а
сегодня она стоит 30—40 долла�
ров. С 1 января на рынок вый�
дет Иран. Это добавит к 3 мил�
лионам баррелей ещё 1 милли�

он. То есть цена может опять
просесть на 5—7 долларов. По�
этому я за бюджет, который
впитает и прогрессивный налог,
и госмонополию на спиртово�
дочную промышленность».

«Я готов предложить про�
грамму, которая позволит уве�
личить этот бюджет минимум
на 6—8 миллиардов. И пере�
станьте прятать свои деньги в
американских банках! Вывозят
под 2%, берут под 5—7%, а сво�
им дают под 20—25%. За это в
Америке вас посадят на элект�
рический стул. А у нас Кудрин
всё ещё ходит в главных фи�
нансовых советниках», — вы�
разил возмущение Геннадий
Андреевич.

«Это неправильная политика,
её можно изменить, и тогда мы
получим бюджет, который поз�
волит стране эффективно раз�
виваться», — сделал вывод ли�
дер российских коммунистов.

Одним из участников из зала
был задан вопрос, почему
КПРФ в этом году не участво�
вала в мероприятиях 4 ноября,
посвящённых Дню народного
единства.

«Ради исторической правды,
— сказал Геннадий Андреевич,
— хочу напомнить, что ополче�
ние Минина и Пожарского вы�
било из Москвы польских ин�
тервентов 7 ноября. Мы всегда
предлагали: давайте отмечать 7
ноября и как день националь�
ного единства, и как день Ве�
ликого Октября, когда роди�
лась Советская держава. Тогда
было бы всё в порядке. Что ка�

сается 4 ноября, я не хочу со�
лидаризироваться с теми, кто
не желает в стране иметь нор�
мальный бюджет. Мне сложно
идти рядом с теми, кто ругает
великую советскую эпоху, кто
по�прежнему занимается русо�
фобией и антисоветизмом».

В свою очередь Г.А. Зюганов
задал вопрос оппонентам: «Я на
первом заседании Госдумы в эту
сессию предложил сформиро�
вать бюджет развития. Он дол�
жен был составить 25 трлн. руб�
лей. Бюджет утвердили — 16
трлн. Рубль подешевел вдвое.
На здравоохранение из ста руб�
лей выделены три, на образова�
ние — то же самое. А можно
было бы удвоить, если бы при�
няли наши предложения. По�
чему они не были приняты и
мы получили бюджет не разви�
тия, а нищеты и деградации?»

Как и следовало ожидать,
представители «партии власти»
не смогли дать чёткого ответа
на этот вопрос.

По итогам голосования уча�
стников Молодёжного кон�
вента команда КПРФ получи�
ла 56% голосов, МГЕР — 44%.
Поздравляем наших ребят с
победой!

Руслан ТХАГУШЕВ.
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Защитим Ленина!
Обращение IV (декабрьского) пленума МГК КПРФ 2015 года

к коммунистам и сторонникам партии в Москве
Более четверти века нам, коммунистам, при�

ходится вести свою работу в условиях антиком�
мунизма, клеветы на советский строй и Комму�
нистическую партию. Мы постоянно стремим�
ся активно противостоять организуемым бур�
жуазным агитпропом кампаниям фальсифика�
ции истории, проводимым под масками «де�
коммунизации», «десоветизации», «десталини�
зации» и прочего искажения того, что совершил
наш героический народ в ХХ столетии под
Красным Знаменем.

В последние месяцы правящий режим дал
старт новой кампании искажения великой борь�
бы за социализм, которую возглавляла Комму�
нистическая партия под руководством В.И. Ле�
нина, а затем — опираясь на его заветы. Начатое
буржуазией обострение идеологической борьбы
связано с подготовкой к 100�летию Великой Ок�
тябрьской социалистической революции. На ос�
трие атак нашего классового противника, как
показывают последние события, будут прежде
всего деятельность, теоретическое наследие и
личность Владимира Ильича Ленина.

Пленум Московского городского комитета
КПРФ выражает поддержку обращения нашего
товарища по партии, депутата фракции КПРФ
Московской городской думы Е.А. Шуваловой в
Генеральную прокуратуру с просьбой проверить
на предмет клеветы на первого Председателя
Советского правительства России В.И. Ленина
информацию, содержащуюся в телевизионных
передачах канала «Россия�1».

Защита Ленина в условиях наступления капи�
тала на права и интересы трудящихся — это наш
партийный долг, это выполнение клятвы това�
рища Сталина, которую он дал у гроба Ленина
от имени всех коммунистов России.

Защита Ленина
— это демонстрация нашей верности курсу,

идеям, ценностям Великой Октябрьской социа�
листической революции, подготовку к 100�ле�
тию которой наша партия начала на VII (мар�
товском 2015 года) пленуме ЦК КПРФ;

— это подтверждение нашей приверженности
революционному марксизму, в решительную за�

щиту и творческое развитие которого огромный
вклад внёс В.И. Ленин;

— это готовность к борьбе за возрождение со�
циализма, обеспечившего в СССР невиданный
взлёт в развитии советского народа и превраще�
ние Советского государства во вторую сверхдер�
жаву планеты;

— это передача новому поколению эстафеты
советского патриотизма, служившего одной из ду�
ховных основ в героическом революционном,
трудовом и боевом подвигах наших дедов и отцов;

— это принятие эстафеты пролетарского ин�
тернационализма, дружбы народов, солидарно�
сти в борьбе трудящихся бывших союзных рес�
публик за свои классовые интересы;

— это непримиримость к оппортунизму во
всех его проявлениях — от экономизма до соци�
ал�шовинизма;

— это решительная борьба против фальсифи�
кации жизни и деятельности В.И. Ленина и его
соратников.

Пленум МГК КПРФ призывает все местные
и первичные партийные отделения Москвы
оперативно откликнуться на призыв органа ЦК
КПРФ газеты «Правда» направить в Генераль�
ную прокуратуру РФ письма с просьбой прове�
рить порочащие жизнь и деятельность В.И. Ле�
нина и его соратников публикации электрон�
ных и печатных СМИ на предмет клеветы в ад�
рес этих исторических деятелей.

Пленум рекомендует широко использовать
подготовку к 100�летию Великой Октябрьской
социалистической революции для пропаганды
жизни, деятельности и теоретических трудов В.И.
Ленина. Московский горком КПРФ призывает
уделить в политической учёбе коммунистов осо�
бое внимание изучению произведений В.И. Ле�
нина. Пленум рекомендует МГК ЛКСМ РФ сов�
местно с отделом пропаганды и агитации МГК
КПРФ найти формы информирования учащейся
молодёжи о жизни и деятельности В.И. Ленина.

Нужно вернуть в партийную практику начи�
ная с 2016 года проведение торжественных за�
седаний в честь годовщины со дня рождения
В.И. Ленина.

Адреса сопротивления

Победа красной молодёжи
В Москве прошёл Молодёжный конвент «Герои

нашего времени». На форум съехались более 5
тысяч молодых людей со всей России. В рамках
мероприятия работали тематические площадки,
одна из них называлась «Общественно(политиче(
ская арена». Здесь проходили дискуссии моло(
дёжных крыльев парламентских партий на тему
«Можно ли доверить молодёжи управление госу(
дарством». В частности, состоялись дебаты меж(
ду КПРФ и «Молодой гвардией «Единой России».
Победа в дискуссии осталась за коммунистами, 
в качестве наставника которых выступал Предсе(
датель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов.

«Ж АДНОСТЬ руководства компании
ЕМЕХ в погоне за прибылью пере�
шла все разумные границы, — гово�

рится в обращении первичной организации
профсоюза МПРА в Московской области. —
Компания повышает стоимость услуг и одно�
временно практически в два раза понизила зар�
плату своих рабочих. У большинства работни�
ков складов компании в подмосковном городе
Дзержинский оклады не превышают 15—18 ты�
сяч рублей, остальное составляет «премия», раз�
мерами которой руководство произвольно ма�
нипулирует. Работники, справедливо недоволь�
ные таким положением дел, потребовали увели�
чения окладов и пересмотра порядка начисле�
ния премии. Все попытки мирного и взаимовы�
годного решения данной проблемы были сорва�
ны по вине руководства компании».

Работники склада в Дзержинске 10 декабря
объявили бессрочную забастовку. В ней участву�
ют не менее 80% рабочих склада. Организатором
стачки стала первичная организация Межрегио�
нального профсоюза «Рабочая ассоциация». За�
бастовщики предупредили заказчиков оптово�
розничной компании ЕМЕХ, которой принад�
лежит склад, что в условиях трудового конфлик�
та исполнение их заказов не гарантируется.

Владельцы и администрация компании по�
прежнему отказываются вступать с профсоюзом в
коллективные переговоры. Они угрожали рабочим
увольнениями и вынесли выговор председателю
профсоюзного комитета предприятия Григорию
Сивачёву. Руководство ЕМЕХ взамен забастовщи�

ков ставит к конвейеру менеджеров и сажает на
погрузчики людей, не имеющих допуска к эксплу�
атации этой техники, что может угрожать жизни и
здоровью штрейкбрехеров.

Марина ГАПЕЕВА.
Рабочий корреспондент.

● Забастовка началась. В центре — Григо�
рий Сивачёв.

М НОГИЕ ГРАЖДАНЕ не осве�
домлены о новом «неофици�
альном» налоге — самые якобы

свободные и демократические СМИ об
этом умалчивают. Комсомольцы рас�
пространяли листовки, беседовали с
хабаровчанами, отвечали на возникаю�
щие вопросы. В подавляющем боль�
шинстве случаев граждане выражали
солидарность с пикетчиками, возмуща�
ясь введением сбора, который подстё�
гивает рост цен на предметы первой не�
обходимости. За введение «Платона» не
высказался никто. Но были и равно�
душные люди, которые намеревались
пройти мимо. Однако и их заставляла
задуматься выставка, организованная
комсомольцами: два стенда, на которые
нанесены цены на необходимейшие то�
вары. Один — до введения «Платона»,
другой — после. И рядом — эти самые
товары в натуральном виде. А в завер�
шение плакат: «Молчишь? Плати!»
Ведь молчание и безразличие — это по
сути одобрение открытого грабежа, ко�
торый чинят власти. Комсомольцы на
акции не молчали, скандировали: «За�

платят дальнобойщики — заплатят
все!» — чем привлекали внимание про�
хожих.

Присутствовали на акции и четверо
дальнобойщиков — пришли познако�
миться и выразить поддержку. «Пла�
тон» уже ударил по их финансам, как
рассказали водители, перевозки про�
сто перестают окупаться. «22 тысячи
рублей я получаю за доставку груза из
Хабаровска в Комсомольск�на�Аму�
ре, 40 тысяч — в Благовещенск. Об�
ратно, как правило, машина идёт по�
рожняком, крайне редко удаётся
взять какой�нибудь груз. А «Платон»
отнимает последнее, за счёт чего я
могу прокормить себя и свою семью.
Ведь за вычетом стоимости горючего,
запчастей, официальных налогов и
так остаётся не очень�то много денег.
Если так пойдёт и дальше, то это гро�
зит разорением», — рассказал один из
дальнобойщиков, выразивший общее
мнение. На взгляд водителей, протес�
товать надо, но есть камни преткно�
вения — это отсутствие организации и
нежелание изрядной части дально�

бойщиков вступать в конфликт с вла�
стью. Но логика борьбы неумолима, и
достичь реализации своих требований
водители большегрузов смогут, лишь
солидаризировавшись с остальными
трудящимися. 26 декабря в Хабаров�
ске состоится крупный митинг, кото�
рый организует краевой комитет
КПРФ, — хорошая площадка для
смотра сил и организации солидар�
ных действий.

В завершение акции участники сфо�
тографировались, держа в руках книги с
творениями древнегреческого филосо�
фа Платона в знак того, что в России это
имя должно быть связано только с памя�
тью об античном интеллектуале, а не с
системой грабежа ради обогащения оли�
гархов.

Станислав СЛИВКО.
Первый секретарь Хабаровского 

краевого комитета ЛКСМ РФ.

Как посмотреть,
да посравнить…

13 декабря в Хабаровске состоялась акция протес(
та против введения платёжной системы «Платон» для
дальнобойщиков, организованная краевым комите(
том Ленинского комсомола РФ.

Стачка в ответ
на жадность хозяев

●● Огромная «липа»
Четыре года политической травли депутата
Госдумы коммуниста В.И. Бессонова

— 2�я страница

●● Шахтёры голодны
и отказываются работать
Украина: акции протеста горняков
и милиционеров

— 3�я страница

●● Беглые банкиры
Ограбив клиентов, они скрываются за границей

●● «Я рождён, чтобы имя твоё
назвать — Свобода»
Поль Элюар — поэт поколения, опалённого двумя
мировыми войнами

— 4�я страница

Сегодня в номере:

Борьба будет продолжена
14 декабря в центре

Москвы, напротив зда(
ния администрации пре(
зидента РФ, состоялась
встреча депутатов Гос(
думы — членов фракции
КПРФ с дальнобойщика(
ми. Акция была проведе(
на по просьбе водителей
большегрузных машин,
настоятельные требова(
ния которых об отмене
«Платона» остаются без
должного внимания. 

П ОСЛЕДНЮЮ НАДЕЖ�
ДУ возмущённые люди
связывают с президентом

РФ. Именно поэтому они и об�
ратились к коммунистам, на
протяжении длительного време�
ни оказывающим им всемерную
поддержку, с просьбой органи�
зовать встречу с ними напротив
здания администрации прези�
дента.

Участие во встрече приняли
депутаты�коммунисты, пред�
ставляющие различные регио�
ны страны: Валерий Рашкин,
Владимир Родин и Александр
Потапов (Москва), Владимир
Бессонов (Ростовская область),
Сергей Юрченко (Алтайский
край), Николай Иванов (Кур�
ская область). Поддержать сво�
их избирателей пришёл и депу�
тат Мосгордумы Николай Зуб�
рилин.

Среди собравшихся избирате�
лей преобладали дальнобойщи�
ки, направленные сюда с мест
проведения пикетов. Их числен�
ность была заранее оговорена и
ограничивалась несколькими
десятками человек. Их требова�

ние остаётся прежним: «Платон»
должен уйти».

Правда, надежда на то, что
происходящее президенту неве�
домо, достаточно слабая. 11 де�
кабря, примерно в то самое вре�
мя, когда Д. Медведев утверж�
дал, что «Платон» уже прочно
вошёл в жизнь водителей боль�
шегрузов, Совет при президен�
те Российской Федерации по
развитию гражданского обще�
ства и правам человека по ито�
гам специального заседания на
тему «Протесты водителей�
дальнобойщиков: причины

конфликта и пути его разреше�
ния» рекомендовал правитель�
ству срочно «озаботиться разре�
шением конфликта с дально�
бойщиками, используя для это�
го все возможности равноправ�
ного и конструктивного много�
стороннего диалога, включая
формат Открытого правитель�
ства и избегая любых способов
силового воздействия на проте�
стующих», «провести и сделать
публичным анализ эффектив�
ности механизма взимания на�
логов и сборов в этой сфере с
учётом требований водителей�

дальнобойщиков», рассмотрев
возможность полной отмены
системы «Платон». Изложены
там и другие рекомендации. В
частности, оператору системы
«Платон» — срочно представить
общественности расчёты уста�
новленного тарифа компенса�
ционного сбора, а также пуб�
лично обосновать справедли�
вость и юридическую коррект�
ность заключённого концесси�
онного соглашения, согласно
которому ООО «РТИТС» за
осуществление функций опера�
тора системы «Платон» до 2028

года получает ежегодно по 10,6
млрд. рублей. 

«Именно эти рекомендации
— убедительная, но промежу�
точная победа дальнобойщиков
при поддержке КПРФ», — убеж�
дён депутат Госдумы Владимир
Родин.

«Борьба будет продолжена.
Мы передадим в администра�
цию президента рекомендации
Совета при президенте РФ по
развитию гражданского общест�
ва и правам человека и требова�
ния наших избирателей по отме�
не системы «Платон» с подпися�
ми членов КПРФ, а на ближай�
шем пленарном заседании Гос�
думы наша фракция поднимет
вопрос о необходимости рассмо�
треть эти рекомендации в ниж�
ней палате», — отметил замести�
тель Председателя ЦК КПРФ
Валерий Рашкин.

По итогам встречи было еди�
ногласно решено продолжить
сбор подписей под обращением
в Конституционный суд РФ по
поводу законности сбора
средств через «Платон», а также
направить коллективный депу�
татский запрос президенту РФ с
просьбой принять дальнобой�
щиков. Была даже сформирова�
на делегация. В её состав вошли
те же люди, которые участвовали
во встрече с Председателем ЦК
КПРФ Геннадием Зюгановым. В
ближайших планах также прове�
дение встречи с депутатами у
здания правительства РФ.

Борьба продолжается. Как от�
метил один из выступавших,
главный её этап наступит в сен�
тябре 2016 года.

Юлия МИХАЙЛОВА.
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Адреса сопротивления

К ТОМУ ЖЕ начало ми�
тинга дальнобойщиков
«Платону» — нет!» адми�

нистрация «тормознула» на це�
лый час. Чиновники посчита�
ли, что дождь и холодный ветер
заставят протестовавших ра�
зойтись. Но добились обратно�
го эффекта: народ не расходил�
ся, а только прибывал. Правда,
на огороженную решётками и

оснащённую металлоискателя�
ми площадку пошли не все
протестовавшие. Водителям и
предпринимателям не очень
хотелось «засвечиваться»: на
двух пунктах пропуска, да и
внутри «загона», всех без ис�
ключения снимали на камеры
люди в штатском, которые как
бы намекали, что из этой «заго�
родки» несогласные могут по�

пасть за более крепкие решёт�
ки следственного изолятора.

Час свободного времени
дальнобойщики даром не теря�
ли: обсуждали свои проблемы,
знакомились с коллегами из
других регионов. А знакомиться
было с кем: в донскую столицу
прибыли владельцы и водители
большегрузных автомобилей из
донских городов, а также пред�
ставители Республики Дагестан,
Ставропольского края, Волго�
градской, Тульской, Орловской
областей, Республики Калмы�
кия, Москвы и Санкт�Петер�
бурга. Во время тайм�аута кор�
респондент «Правды» побеседо�
вал с участниками митинга. Ин�
дивидуальный предпринима�
тель Юрий Иванович — един в
двух лицах: он и владелец фуры,
и водитель. Один большегруз в
собственности и у молодого ав�

томобилиста Алексея. Несмотря
на разницу в возрасте, они в
один голос заявили: мы не по�
собники «пятой колонны», мы
— против очередного ограбле�
ния народа! Потому и самым
распространённым лозунгом
был «Нет — «Платону»! А плака�
ты, большие и маленькие, были
у большинства водителей. 

Открывая митинг, первый се�
кретарь горкома, лидер фрак�
ции КПРФ в областном Законо�
дательном собрании Евгений
Бессонов отметил, что сила на�
рода в единстве и если боль�
шинство громко заявит о своих
требованиях, то власть должна
выполнить эту волю или уйти.
Председатель центрального со�
вета Межрегионального проф�
союза водителей�профессиона�
лов Александр Котов зачитал
проект обращения к президенту

РФ и председателю правитель�
ства. Владимира Путина водите�
ли�профессионалы просят на�
ложить на закон мораторий, а
Дмитрия Медведева предупреж�
дают: если до 13 декабря дально�
бойщики будут услышаны, то
продолжат работу в привычном
режиме. В противном случае
они предпримут «поход на
Москву», чтобы доходчиво до�
нести свои требования высшему
руководству страны. 

Представитель индивидуаль�
ных предпринимателей, вла�
дельцев большегрузных автомо�
билей из города Белая Калитва
Ростовской области Григорий
Жирнов доложил собравшимся,
что несколько колонн фур уже
стоят «под парами» и ждут толь�
ко сигнала к началу движения.
Григорий Иванович испросил у
товарищей по труду разрешения
на выдвижение и получил в от�
вет громогласное «Да!» 

Участники митинга 29 ноября
были хорошо извещены о том
противодействии протесту даль�
нобойщиков, что учинили влас�
ти в других регионах России. Во�
дители из Санкт�Петербурга
рассказали, как проводилась
встреча протестовавших с мини�
стром транспорта Соколовым:
водителей�профессионалов от�
теснили в сторону, допустив 
«к телу» пособников «партии вла�
сти». Донских дальнобойщиков,
судя по их решимости бороться
за свои права до последнего, пре�
поны на пути не испугали. 

Возгласами одобрения и ап�
лодисментами встречали участ�
ники митинга предложения о
продолжении совместной борь�
бы за свои права, прозвучавшие
в выступлениях дальнобойщи�
ков из Белгорода, Таганрога,
Ростова�на�Дону. Многие вы�
ступавшие выражали благодар�
ность за помощь и поддержку
комитетам КПРФ, оказанные
активистам профсоюза водите�
лей�профессионалов. Первый
секретарь Таганрогского горко�
ма КПРФ, председатель област�
ного совета общественной орга�
низации «Дети войны» Виктор
Булгаков пожелал дальнобой�
щикам выдержки, настойчивос�
ти и мужества в борьбе за отмену
«Платона»�грабителя.

Алексей ХОРОШИЛОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

Фото автора.

«Поход на Москву» 
народ одобрил

Акции протеста дальнобойщиков Ростов�
ской области, которые водители большегрузов
пытались организовать на обочине трассы 
М�4, решительно пресекались. Поэтому акти�
висты Межрегионального профсоюза водите�
лей�профессионалов решили при поддержке
обкома КПРФ провести митинг в донской сто�
лице. Место для его проведения мэрия предо�
ставила не на просторной Театральной площа�
ди, а на небольшой площадке пешеходной
Пушкинской улицы, недалеко от СИЗО. 

— Владимир Иванович, несмотря
на то, что «Правда» неоднократно
писала об обстоятельствах вашего
дела, давайте всё&таки освежим в па&
мяти события тех дней. Что же по&
служило основанием для уголовного
преследования?

— В 2011 году накануне выборов в
Госдуму страсти бушевали серьёзные.
«Единая Россия» старалась всячески
воспрепятствовать агитации КПРФ,
в том числе и с помощью силовиков.
Заявленный ростовскими отделения�
ми КПРФ, «Справедливой России» и
ЛДПР на площади Советов, возле об�
ластной администрации, митинг в
нарушение всех законов городские
власти пытались запретить. Это у них
не получилось, в материалах дела от�
сутствует документ об отказе в прове�
дении митинга. Никто на себя не взял
ответственность за его запрет, потому
что это уголовно наказуемо, но ми�
тинг не дали провести физически под
предлогом того, что на этом же месте
якобы был заявлен пикет «Молодой
гвардии «Единой России», который
должен был проходить с 14 ноября по
30 декабря 2011 года. Фактически он
не проводился ни одного дня, кроме
2 декабря, как раз тогда, когда на пло�
щади собрались наши сторонники.
По существу, против нас была прове�
дена спецоперация: нагнали омонов�
цев, человек 200 или 300, загородили
железным забором площадь Советов,
поставили там верблюда и двух моло�
догвардейцев с флагами и ещё разме�
стили торговцев ёлками. Ёлки около
областной администрации никогда
не продавали и уж тем более почти за
месяц до Нового года. 

Когда стало ясно, что митинг нахо�
дится под угрозой срыва, мы измени�

ли форму мероприятия, уведомив го�
родские власти о проведении встречи
депутатов Госдумы и Законодатель�
ного собрания Ростовской области с
избирателями. Уткнувшись в омо�
новское оцепление площади Сове�
тов, участники встречи решили пере�
меститься к зданию полпредства в
Южном федеральном округе.

— Что же там произошло?
— Полицейскими во всё время

проведения встречи депутатов с из�
бирателями умышленно нагнеталась
обстановка. И в последний момент,
когда встреча уже заканчивалась, за�
меститель начальника ГУВД Ростов�
ской области А.Б. Грачёв пошёл на
провокацию: он начал штурм места
проведения встречи, вывел из строя
оборудование и вырвал микрофон у
депутата Государственной думы.
Представьте себе, если бы начальник
полиции Ростовской области вырвал
микрофон, допустим, у министра
МВД В.А. Колокольцева! А ведь де�
путат Госдумы по своему статусу при�
равнивается к рангу министра.

В этот же день депутат Госдумы
Н.В. Коломейцев направил три теле�
граммы: председателю Следственно�
го комитета, генпрокурору и минист�
ру внутренних дел, где сообщал о
противоправных действиях сотруд�
ников полиции Ростова. Ими были
нарушены многие законы: «О поли�
ции»; о статусе депутата Государст�
венной думы; о собраниях и митин�
гах и другие. В тот же день было вы�
ложено видео в YouTube. Причём ни
одна видеолента, запечатлевшая мас�
совую драку на площади перед здани�
ем полпредства в ЮФО, не зафикси�
ровала, что я в ней участвовал и нано�
сил удары полицейским. Сам Грачёв,

давая после этих событий интервью
редактору газеты «Уполномочен за�
явить», ничего не сказал о том, что
его кто�то побил.

Реакция полицейских наступила
только 5 декабря, на следующий день
после выборов. Появился сначала

один «потерпевший» — заместитель
начальника ГУВД Ростовской облас�
ти А.Б. Грачёв, а затем, 9 декабря, и
второй — начальник отдела ГУВД
О.А. Мишенин. Они прошли меди�
цинское освидетельствование спустя
несколько дней после столкновения
ростовчан с полицией. Причём и ос�
видетельствование, и судебно�меди�
цинская экспертиза опирались на
субъективные показания так называ�
емых потерпевших, сообщивших, что
их тошнит и прочее�прочее, из чего
был сделан вывод о нанесении им че�
репно�мозговых травм. Никаких объ�
ективных исследований не было про�
ведено: ни МРТ, ни рентгена голо�
вного мозга, ни УЗИ головного мозга.
Так началась фабрикация против ме�
ня уголовного дела, которое до июня
валялось неизвестно где, и только по�
сле того, как 6 мая 2012 года подня�
лась Болотная, видимо, была дана
команда, и все подобные дела акти�
визировались.

— Как же развивалось производство
по заведённому на вас уголовному делу?

— Его с самого начала сопровожда�

ли и сопровождают ложь и постоян�
ные процессуальные нарушения.
Начнём с того, что «потерпевшие» за�
явили: основанием для их решитель�
ных действий во время митинга по�
служили заявления четырёх граждан с
просьбой о защите. Однако материа�
лами следствия установлено, что этих
людей вообще в природе нет. Таким
образом, защищая интересы несуще�
ствующих граждан, полицейские гру�
бо нарушили целый ряд законов. 

Все свидетели по делу являются со�
трудниками полиции, но только двое
из тридцати омоновцев, которые

пришли с Грачёвым, заявили, и то по�
сле просмотра видео, что «видели,
как Бессонов бьёт». Этак любой мо�
жет стать свидетелем. Впрочем, уехав
в Чечню, они уже это не утверждали.
Да ведь если бы омоновцы действи�
тельно стали очевидцами нанесения
мною черепно�мозговых травм лицу,
которого они по долгу службы долж�
ны охранять, то имели бы полное
право и даже обязаны немедленно
меня задержать. 

Что касается хронологии событий,
то в июне 2012�го Следственный ко�
митет обратился в Госдуму с просьбой
дать согласие на возбуждение против
меня уголовного дела, но получил от�
каз. А в июле уже обратилась Гене�
ральная прокуратура, и Госдума дала
согласие на частичное лишение меня
депутатской неприкосновенности.
Потом дело несколько раз перебра�
сывалось от следователя прокурору и
назад. Первым следователем оно бы�
ло прекращено за отсутствием соста�
ва преступления. Потом его снова во�
зобновили. Летом 2012 года предсе�
датель Следственного комитета

Александр Бастрыкин фактически
заявил о моей виновности. Это дало
сигнал исполнителям проводить об�
винительную линию расследования.
А 28 января этого года Госдума дала
согласие Генпрокуратуре на передачу
дела в суд. Решение тогда прошло с
перевесом в пять голосов. Недавно я
обратился к председателю Госдумы
С.Е. Нарышкину с просьбой повтор�
но вернуться к рассмотрению этого
вопроса, так как выступавший тогда
на заседании Думы первый замести�
тель генпрокурора Александр Букс�
ман умышленно ввёл депутатов в за�

блуждение, заявив, что «потерпев�
ший» А.Б. Грачёв был уволен с поста
заместителя начальника областного
ГУВД в связи с достижением пенси�
онного возраста. Но, как выясни�
лось, отставка 43�летнего полковни�
ка вызвана совсем другими причина�
ми, а именно: упущениями в органи�
зации деятельности управления, сре�
ди которых были и фальсификации
по уголовным делам. Я думаю, это су�
щественное обстоятельство, которое
могло изменить исход голосования.

— Недавно Кировский райсуд Рос&
това&на&Дону изменил меру пресечения
на арест и объявил вас в федеральный
розыск. Вообще это абсурд. Вы посто&
янно присутствуете на заседаниях Го&
сударственной думы и не просто участ&
вуете в депутатской работе, а находи&
тесь в лидерах депутатской активнос&
ти. По&моему найти вас не составляет
труда — вы всегда на виду.

— Безусловно, это издевательство
над здравым смыслом. Скажу боль�
ше. «Молодая гвардия «Единой Рос�
сии», которая была использована для
срыва митинга, недавно провела в

Ростове�на�Дону пикет с требовани�
ем, чтобы я «вернулся на Родину из�
за границы». Видимо, они совершен�
но не понимают, в каком грязном по�
литическом деле участвуют. 

— Решение о вашем аресте было
принято в связи с тем, что вы не являе&
тесь на заседания суда...

— Мне ни разу не вручили повест�
ку под подписку, как того требует за�
кон. А повестка в суд, который состо�
ялся 28 октября и принял решение о
моём аресте, получена в Ростовском
обкоме КПРФ только в конце нояб�
ря. Это документально установлено. 

— Владимир Иванович, четыре года
вашей депутатской деятельности про&
шли под знаком уголовного дела. По&
нятно, что это выматывает, отвлекает
от работы. Не случайно постановлени&
ем Конституционного суда от 20 февра&
ля 1996 года депутатская неприкосно&
венность признана важнейшей право&
вой гарантией деятельности парламен&
тария, гарантией более высокого уров&
ня по сравнению с неприкосновеннос&
тью личности, поскольку она не явля&
ется личной привилегией, а призвана
служить публичным интересам, спо&
собствуя независимости как самого де&
путата, так и парламента в целом. Ваш
случай показывает, как исполнитель&
ная власть с помощью силовых струк&
тур старается не только сломить оппо&
зицию, но и подмять под себя Госдуму.

— Так оно и есть. В самом начале
своей деятельности в Госдуме, в мар�
те 2012 года, я предлагал отправить в
отставку Сердюкова. Потом по моему
настоянию «на правительственный
час» был приглашён тогдашний ми�
нистр внутренних дел Нургалиев. Он
подвергся такой критике со стороны

депутатов, что его не решились ввес�
ти в состав правительства. Конечно,
при таких обстоятельствах я оказался
очень не удобен правящей партии. 

Попытка парализовать мою дея�
тельность предпринимается широко�
масштабная. Когда у меня был гипер�
тонический криз, я лёг на лечение в
ростовскую Центральную городскую
больницу, во 2�е терапевтическое от�
деление. Сегодня всё отделение разо�
гнано, вплоть до заведующего, кото�
рый является депутатом Ростовской
городской думы, причём членом
фракции «Единой России». 

Мой случай свидетельствует ещё и
о крахе правоохранительной и судеб�
ной системы в нашей стране. Если
депутату, который находится под за�
щитой Конституции РФ, федераль�
ных законов, фракции, партии, за�
щищаться очень нелегко, то что гово�
рить об адвокатах. Это абсолютно
беззащитные люди. Мне пришлось
отказаться от услуг нескольких адво�
катов, которые не смогли меня защи�
щать в условиях колоссального дав�
ления. Один адвокат отказался от
своего статуса в знак протеста против
правового произвола, свидетелем ко�
торого он стал, занимаясь моим де�
лом. А рядовые граждане защищены
ведь ещё меньше. 

— Владимир Иванович, борьба, ко&
торая по большому счёту является уде&
лом и депутата, и коммуниста, а вы на&
ходитесь на самом её острие, продол&
жается. Мужества вам, силы, стойкос&
ти и здоровья.

— Спасибо. Я хочу выразить бла�
годарность Коммунистической пар�
тии, фракции КПРФ в Госдуме,
лично Геннадию Андреевичу Зюга�
нову за активную защиту и за нерав�
нодушное отношение, газете «Прав�
да», которая своими объективными
публикациями постоянно поддер�
живала меня, и всем моим сторон�
никам: их сочувствие и поддержка
дорогого стоят.

Беседу вела
Татьяна ОФИЦЕРОВА.

СССС пппп аааа сссс ииии бббб оооо ,,,,     дддд рррр уууу зззз ььььяяяя !!!!

Личные взносы в Фонд под�
держки «Правды» передали че�
рез общественную приёмную,
Сбербанк и почтовыми перево�
дами в ноябре

ИЗ МОСКВЫ:
Авдонина Т.А., Бадаев В.С.,

Гарина Ю.Н., Гришина И.М.,
Десятова Т.И., Зудин В.В., Ко&
ролёв Э.А., Компаниец П.Т.,
Крупенников М.М., Куликова
Л.С., Моисеенко Е.И., Пёрыш&
кин И.Н., Петров В.Д., Раки&
тин В.М., Столяров Ю.С., Фи&
липпов А.П., Чумейко А.Г. 
(г. Зеленоград), Шильников
И.Н., Шильников Ю.А., Шува&
хина Е.Я., Яшечкин Б.Ф.

ИЗ АЛТАЙСКОГО КРАЯ:
Шестаков Н.И. (г. Барнаул).

ИЗ АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ:
Гулевич А.Л. (г. Свободный).

ИЗ АРХАНГЕЛЬСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Палкин С.П. (г. Новодвинск).

ИЗ РЕСПУБЛИКИ
БАШКОРТОСТАН:

Аранцев П.И. (г. Нефте&
камск), Кутлугильдин Г.А. 
(д. Мурадым).

ИЗ РЕСПУБЛИКИ
БУРЯТИЯ:

Сажин В.П. (г. Улан&Удэ).

ИЗ БРЯНСКА:
Потапов К.П.

ИЗ ВЛАДИВОСТОКА:
Веселко Л.П.

ИЗ ВЛАДИМИРСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Копейкин В.П. (г. Вязники),
Севастьянов Г.Н. (г. Владимир).

ИЗ ВОЛОГОДСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Мороз А.П. (г. Красавино).

ИЗ ВОРОНЕЖА:
Пухловская А.Н., Чирков В.В.

ИЗ ИВАНОВСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Смирнова С.И. (п. Верхний
Ландех).

ИЗ КАЛИНИНГРАДСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Дьяков В.С. (г. Калининград),
Жарикова Л.П. (г. Озёрск).

ИЗ РЕСПУБЛИКИ
КАЛМЫКИЯ:

Борисенко И.Ф. (г. Элиста).

ИЗ КАЛУЖСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Васешенков С.И. (г. Киров),
Перевалов Л.И. (г. Калуга).

ИЗ КЕМЕРОВСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Гуляев А.Я. (г. Новокузнецк),
Пытель А.П. (г. Кемерово), Чу&
рилов Л.А. (г. Междуреченск).

ИЗ КИРОВСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Корнев И.В. (г. Уржум).

ИЗ КРАСНОДАРСКОГО
КРАЯ:

Авершин П.И. (г. Сочи), Ка&
питонов В.М. (г. Хадыженск),
Кокарев М.Ф. (г. Краснодар).

ИЗ КРАСНОЯРСКА:
Бондарев Н.Я.

ИЗ КУРГАНА:
Лешуков И.Н.

ИЗ КУРСКА:
Ермаков Н.А. (п. Прямицино).

ИЗ ЛЕНИНГРАДСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Ковалёв О.Ф., Михайлов
Ю.И. (г. Сосновый Бор), Собо&
лева Г.С. (п. Будогощь).

ИЗ САНКТ&ПЕТЕРБУРГА:
Абрамов Г.Ф., Горшков В.И.,

Гальцов А.З., Поникаров Н.А.
(г. Зеленогорск), Домбровский
А.К., Дядина Л.П., Санжарев&
ский А.Н., Шкляев П.И., Рого&
ва Н.Г. (г. Пушкин).

ИЗ МОСКОВСКОЙ
ОБЛАСТИ:

От коммунистов Орехово&Зу&
евского районного отделения
КПРФ: Заслонина В.А., Джу&
ромский В.К., Кулешов В.С.,
Кулешова Н.А., Дьяков П.И.

Александрова В.В. (п. Рем&
маш), Бородина Н.А., Гуров
В.Н. (г. Жуковский), Бушуев
В.Г. (г. Можайск), Дидык Р.П.,
Подмалькова Л.П., Сафонов
В.И., Сафонова В.И. (г. Дубна),
Трушановский О.А. (г. По&
дольск).

ИЗ МУРМАНСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Зива И.Г., Сусликов А.С. 
(г. Мурманск), Евдокимова Т.А.,
Макарова Л.В. (г. Апатиты),
Корниевская Р.И., Смирнов
Ю.П. (г. Заполярный), Мышля&
ев И.Д. (г. Никель).

ИЗ НИЖЕГОРОДСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Дрюков С.Н. (г. Лукоянов),
Девятов В.И. (д. Калиновка Со&
сновского района), Лапшин
В.Ф. (г. Володарск), Лихай В.К.
(с. Чернуха Кстовского района).

ИЗ НОВГОРОДА:
Каренгин Н.Г.

ИЗ ОРЕНБУРГСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Кондратьев Я.И. (п. Красно&
гвардеец).

ИЗ ПЕТРОПАВЛОВСКА&
КАМЧАТСКОГО:

Донцов В.С.

ИЗ РОСТОВСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Абоян М.З. (г. Шахты), Дуд&
ченко Е.Л. (г. Новочеркасск).

ИЗ РЯЗАНИ:
Каляев В.А.

ИЗ САМАРСКОЙ ОБЛАСТИ:
Шатунов С.В. (г. Сызрань),

Яковлев Н.И. (г. Самара).

ИЗ САРАТОВСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Мишин А.Е. (г. Ртищево),
Прудников А.П. (г. Ивантеевка).

ИЗ СВЕРДЛОВСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Миронец А.Д. (г. Туринск),
Фефёлов А.И. (г. Екатерин&
бург).

ИЗ СМОЛЕНСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Болдырев Ю.М. (г. Ельня),
Гайдукова Э.С. (д. Туманово
Вяземского района).

ИЗ ТАМБОВА:
Иванов Л.К.

ИЗ РЕСПУБЛИКИ
ТАТАРСТАН:

Самигуллин М.С. (г. Казань).

ИЗ ТВЕРСКОЙ ОБЛАСТИ:
Шукалович Н.Н. (г. Кимры).

ИЗ ТОМСКА:
Бочков Н.Я., Степанов В.П.

ИЗ ТУЛЫ:
Блохина Т.В.

ИЗ УЛЬЯНОВСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Еркин Ф.И. (г. Димитров&
град), Ерёмин В.И. (г. Улья&
новск).

ИЗ ХАНТЫ&МАНСИЙСКА:
Башмаков В.Я., Лысков В.А.

ИЗ ЧУВАШСКОЙ
РЕСПУБЛИКИ:

Иванов И.И., Шурчанов В.С.
(г. Чебоксары), Шурчанов Вл. С.
(Канашский район).

ИЗ РЕСПУБЛИКИ
КАЗАХСТАН:

Кузнецов В.А. (г. Байконур).

ИЗ РЕСПУБЛИКИ
БЕЛАРУСЬ:

Гапонова Л.Г., Зуйков О.С.,
Коваль А.А. (г. Минск).

ИЗ ЛИТОВСКОЙ
РЕСПУБЛИКИ:

Чеслав Высоцкий.

Реквизиты фонда:

АНО «Редакция газеты
«Правда», 127137, г. Москва,
а/я 22, ул. «Правды», д. 24.

ИНН 7714033766,
КПП 771401001,
ПАО «МИнБанк» г. Москва,
р/с 40703810400040000416,
к/с 30101810300000000600,
БИК 044525600.

Уважаемые товарищи 
правдисты!

Я — старый коммунист, стал им
ещё тогда, когда партия носила на�
звание ВКП (б). Отец мой бил Колчака,
был ранен, в 1929 году переселился в
Иркутскую область, так что вырос я в
Сибири. Мне 93 года. Здоровье очень
слабое, один глаз не видит. Но прин�
ципам своей молодости не изменяю.
Нанял такси, чтобы меня подвезли к
избирательному участку, где я голо�
совал за кандидата в губернаторы от
коммунистов Сергея Георгиевича
Левченко. Прошу добрых людей отне�
сти на почту, в Сбербанк переводы —
из своей пенсии я оказываю помощь

КПРФ и «Правде». Обстановка у нас
очень сложная. «Единороссы» совсем
осатанели, превратились в государ�
ственных бандитов. Владимир Путин
под благовидным предлогом выпус�
тил из тюрем уголовников, которых
побаиваются даже участковые. Жа�
лею, что мне сейчас не 50 лет, а то я
вместе с верными товарищами спра�
вился бы с этими разбойниками. Но и
сейчас стараюсь быть полезным об�
ществу: предлагаю людям прямо на
улице уже прочитанные мною номера
«Правды».

Николай ПАХОМОВИЧ.
г. Ангарск,
Иркутская область.

Ровно четыре года продолжается политическая травля депу�
тата Госдумы, члена фракции КПРФ Владимира БЕССОНОВА. 
В канун выборов в российский парламент, 2 декабря 2011 года,
в Ростове�на�Дону состоялась встреча депутатов разных уров�
ней с избирателями, которая и послужила закваской для сфаб�
рикованного на коммуниста впоследствии уголовного дела.

Огромная «липа»

В Ярославле 7 декабря со�
брались на митинг жители го�
рода, представители Коор�
динационного совета автопе�
ревозчиков области, малого
бизнеса, градозащитники.

О ТКРЫВАЯ ЕГО, секретарь Яро�
славского обкома КПРФ, депу�
тат областной Думы Эльхан

Мардалиев сказал:
— Власть пытается расходы за свои

действия взвалить на плечи человека
труда. Например, сейчас в Ярославле
активно обсуждается вопрос о введе�
нии платных парковок в центре города.
К нам во фракцию коммунистов обла�
стной Думы поступают многочислен�
ные звонки и обращения от жителей,
которые не понимают, почему они
должны платить за то, что поставили
машину под окном своего дома, почему
они должны платить за то, что приеха�
ли к себе на работу. А эти суммы — не�
малые. Проблема парковок в городе
действительно есть, но возникла она
из�за корыстных действий городских
властей, отдавших каждый клочок зем�
ли в центре города торговым и развле�
кательным центрам. А теперь создан�
ную ими же проблему власти хотят раз�
решить за счёт жителей.

Депутат�коммунист областной Думы

Елена Кузнецова рассказала о предла�
гаемых фракцией поправках в местный
бюджет 2016 года. А её коллега Алек�
сандр Лейкин говорил о преступных
попытках городской власти провести
так называемую оптимизацию в сфере
детско�юношеского спорта и образова�
ния, которая ведёт к уничтожению це�
лого ряда ярославских школ. Депутата

возмущает то, что это делается без кон�
сультации с педагогами, без учёта мне�
ния родителей и учеников.

Жительница Ярославля Ольга Ко�
роткова в своём выступлении косну�
лась проблем благоустройства города.
Она рассказала о непродуманных
решениях мэрии по ликвидации вре�
менных сооружений «шаговой до�

ступности» (ларьков), в результате
чего около 4 тысяч человек могут ли�
шиться работы.

Градозащитник Ольга Мазанова
обеспокоена ситуацией с сохранением
исторического облика города Ярослав�
ля и других городов, являющихся жем�
чужинами «Золотого кольца» России.
Застройщики в своём стремлении по�
лучить прибыль уродуют облик горо�
дов, а власти ничего не делают для пре�
дотвращения этого, отметила она.

Председатель Координационного со�
вета автоперевозчиков Ярославской об�
ласти Сергей Садиков вновь заострил
внимание на проблеме «Платона». От не�
продуманного решения российского
правительства пострадают и автопере�
возчики, и все остальные. А малый и
средний бизнес в этом секторе вообще
может исчезнуть, что приведёт к монопо�
лизации отрасли и ещё большему росту
цен. Он выступил с призывом отменить
правительственное постановление о вве�
дении очередного непомерного налога.

Местная жительница Нелли Цапури�
на в своём выступлении говорила о
проблемах обманутых дольщиков. Она
также предположила, что система
«Платон» введена для того, чтобы
окончательно разорить отечественных
автоперевозчиков и заменить их иност�
ранными.

Николай МИШУРОВ.

Бизнес уродует города�жемчужины
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Венесуэла: революция
сдаваться не собирается

П РЕЗИДЕНТ Венесуэ�
лы Николас Мадуро
признал результаты

выборов. «С нашей моралью
и этикой мы признаём эти
неблагоприятные результа�
ты, принимаем их и говорим,
что в Венесуэле победила
Конституция и демократия»,
— заявил он. Хотя эмоцио�
нально, в сердцах высказался
и так: «Это победа не оппо�
зиции, а контрреволюции».

Основной причиной пора�
жения на парламентских вы�
борах президент назвал раз�
вёрнутую против властей
внутренними реакционерами
и США экономическую вой�
ну. Безусловно, полагает
большинство международ�
ных политологов, победить
правым силам помогли рез�
кое падение цен на нефть,
рост преступности, инфля�
ция (около 100% в год), а так�
же острая нехватка продуктов
первой необходимости.

Вообще, отмечает в част�
ности известный кубинский
эксперт по Венесуэле Марио
Уберт Гарридо, «2015 год
войдёт в историю как период
самых яростных атак против
Боливарианской революции
со стороны местных правых
сил, активно поддерживае�
мых Соединёнными Штата�
ми Америки. Экономическая
война, подталкиваемая оп�
понентами инфляция, спеку�
ляция и контрабанда основ�
ных продуктов питания, са�
ботажи с электричеством и
организованные извне напа�
дения на населённые пункты
полувоенных формирований
в приграничных зонах стра�
ны — вот только часть мер,
принятых реакционной оп�
позицией с целью посеять в
народе недовольство властью
и подготовить почву для
свержения правительства
Николаса Мадуро».

К этому следует добавить
широкий крестовый поход
самых влиятельных частных

СМИ Венесуэлы и ряда дру�
гих стран против революци�
онных властей — тотальную
медийную войну с использо�
ванием лжи, клеветы, подта�
совок фактов, замалчивания
успехов правительства и на�
гнетания страхов.

Сейчас выясняется, что со
стороны оппозиционных сил
были случаи прямого подку�
па избирателей. По словам
нынешнего председателя На�
циональной ассамблеи Диос�
дадо Кабельо, некая граж�
данка Ада Гамес, имея при
себе чемодан с деньгами,
предлагала избирателям от
двух до трёх тысяч боливаров
(более 317 долларов по курсу
чёрного рынка) за голосова�
ние в пользу МУД. В доказа�
тельство Кабельо привёл за�
писи телефонных бесед и
свидетельства граждан. Пре�
зидент Мадуро поручил пра�
воохранительным органам
провести на сей счёт тща�
тельное расследование.

Конечно, на результаты го�
лосования сильно повлиял и
тяжёлый экономический
кризис в стране из�за резкого
снижения мировых цен на
нефть (благосостояние рес�
публики почти на 80% зави�
сит от экспорта «чёрного зо�
лота» — главного природного
богатства Венесуэлы).

Оппозиция всячески сгу�
щала краски, выдавая многие
объективные трудности за
провалы правительства рес�
публики в экономической
политике. Хотя, надо при�
знать, в некоторых решениях
социалистических властей
были допущены серьёзные
ошибки. Но то были ошибки
развития и роста, которые
ждали поправок и исправле�
ний. А достижения револю�
ции? Оппозиция и Запад о
них даже не упоминают. Вот
она, хвалёная буржуазная
свобода прессы и объектив�
ность! А ведь в стране налицо
успешная борьба с нищетой,

широкие программы по лик�
видации неграмотности и об�
разованию, строительство
миллионов домов для мало�
имущих, создание рабочих
мест и денежные дотации
бедным семьям — всего не
перечесть…

О П П О З И Ц И ОН Н Ы Й
блок МУД, в свою оче�
редь, ждёт начала сво�

его официального «владыче�
ства» в парламенте, которое
начнётся 5 января 2016 года
и продлится пять лет. Правые
парламентарии уже заявляют
о своём намерении принять
закон об амнистии для осво�
бождения 70 «политических
заключённых», которые бы�
ли замешаны в заговорах с
целью свержения законной
власти, а также отменить ряд
законов социалистов о защи�
те прав трудящихся. В планах
правых также, если отбро�
сить их официальную дема�
гогию, остаётся и главная
цель — уничтожить все заво�
евания революции и восста�
новить власть крупной бур�
жуазной элиты, ориентиро�
ванной на США.

Сразу после объявления
результатов выборов прези�
дент Мадуро распустил пра�
вительство и призвал своих
сторонников, все революци�
онные силы страны к едине�
нию, заявил о необходимос�
ти провести тщательный ана�
лиз сложившейся ситуации,
«отнесясь ко всем проблемам
критично и самокритично».
Новый состав правительства
президент формирует в соот�
ветствии с новыми задачами,
стоящими перед страной.
Главная из них — защитить
завоевания революции, не
дать оппонентам разрушить
то позитивное, что было со�
здано за минувшие 16 лет.

Солидарную поддержку
Николасу Мадуро уже выска�
зали лидеры Кубы, Никара�
гуа, Боливии и других стран
АЛБА и прогрессивных сил
всей Латинской Америки. «Я
уверен в том, — говорится в
послании кубинского руково�
дителя Рауля Кастро, — что
под твоим руководством у Бо�
ливарианской и Чавистской
революции будут новые побе�
ды. Мы всегда будем рядом с
вами». Друзья социалистичес�
кой Венесуэлы не сомневают�
ся в том, что Боливарианская
революция не сдастся, что
она выстоит и победит.

Александр МОИСЕЕВ.
Фото Рейтер.

В Боливарианской Республике Вене�
суэла прошли парламентские выборы,
которые, по официальным данным,
принесли убедительную победу коали�
ции правых сил — так называемому
Круглому столу демократического
единства (МУД). Правые взяли реванш
впервые за последние 16 лет. Они по�
лучили в Национальной ассамблее 112
мест из 167, завоевав в ней квалифици�
рованное большинство. Правящая объ�
единённая социалистическая партия
теперь имеет лишь 55 мест. 

Обнаружен
металлический

уран

КИТАЙСКИЕ УЧЁНЫЕ
впервые обнаружили ме'

таллический уран в природе, о
чём недавно сообщило научное
издание «Acta Geologica
Sinica». Это открытие имеет
очень большое значение для
изучения происхождения ис'
точников урана и формирова'
ния Земли.

Данные образцы были полу'
чены из двух месторождений на
севере провинции Гуандун, ко'
торые относятся к важным рай'
онам залегания урана.

Фото с сайта cs543104.vk.me 

(«Жэньминь жибао» он�лайн»).

Пульс планеты

● ПОДГОРИЦА. В столице
Черногории около двух тысяч че'
ловек вышли на манифестацию
протеста против вступления этой
балканской страны в НАТО. Оп'
позиционные партии, организо'
вавшие шествие, требуют прове'
дения референдума по вопросу о
присоединении к Североатланти'
ческому альянсу. Участники ак'
ции почтили память черногорцев,
погибших во время бомбардиро'
вок Югославии в 1999 году.

● ЛЮБЛЯНА. Около трёх ты'
сяч полицейских провели демон'
страцию в столице Словении, тре'
буя повышения зарплаты и обес'
печения сотрудников правоохра'
нительных органов действенными
средствами защиты. В ноябре сло'
венские стражи порядка устроили
забастовку. Правительство назва'
ло их действия безответственны'
ми на фоне кризиса с мигрантами.

● БАГДАД — БАСРА. Тысячи
иракцев собрались на акции проте'
ста против турецкого военного при'
сутствия в районе иракского города
Мосул. Самые крупные манифес'
тации состоялись в Багдаде и Бас'
ре. Ранее правительство Ирака на'
правило официальную жалобу на
нарушение своего суверенитета со
стороны Турции в Совбез ООН.

● ПАРИЖ. Национальный
фронт под руководством Марин
Ле Пен не сумел одержать победы
ни в одном регионе Франции, не'
смотря на преимущество, полу'
ченное в первом туре сразу в 6 из
13 областей. Однако партии уда'

лось увеличить свой электорат с
9,17% в 2010 году до 30% в 2015'м.
По предварительным результатам
голосования во втором туре, 
7 регионов в стране отходят пра'
воцентристам, 5 — правящим со'
циалистам, Корсика — местной
партии во главе с мэром Бастии.

● ЭР�РИЯД. По итогам про'
шедших выборов в Саудовской
Аравии депутатами муниципаль'
ных советов стали, по разным дан'
ным, от 14 до 20 женщин. Пред'
ставительницы прекрасного пола
были допущены к выдвижению
своих кандидатур впервые в исто'
рии королевства. Среди всех из'
бранных депутатов доля женщин
не превышает одного процента.

● НЬЮ�ЙОРК. Скандальный
кандидат в президенты США До'
нальд Трамп обрушился на святая
святых американского общества.
Вновь возвращаясь к своим словам
о необходимости запретить въезд в
Штаты мусульманам, республика'
нец предложил пересмотреть стан'
дарты политкорректности — так'
же в целях обеспечения безопасно'
сти. Заодно миллиардер пообещал
избирателям ввести смертную
казнь за убийство стражей поряд'
ка. Известный прямыми и резкими
высказываниями Дональд Трамп,
по данным последних опросов, да'
леко опережает всех остальных
претендентов на пост главы госу'
дарства от республиканцев.

(По сообщениям 
информагентств подготовила 

Елена МОРОЗОВА).

ОЧЕРЕДНОЙ показатель
«Барометра общественно�
го мнения» на днях был

опубликован по итогам соцопро�
са, проведённого с 8 ноября по 1
декабря. В нём приняли участие
1160 человек. Максимальная по�
грешность — плюс�минус 3%.

В целом опрос показал: при
сохраняющемся расколе обще�
ства почти наполовину по во�
просам внешней политики и
внешнеполитического вектора
развития, что касается внутрен�
них проблем, позиции граждан
Молдавии становятся всё более
монолитными.

В этом смысле показательна
оценка по наиболее общему во�
просу: в правильном или непра�
вильном направлении движется
республика. Девять опрошенных
из десяти (88%) ответили, что
страна движется в неправильном
направлении. Это беспрецедент�
ный показатель за все 17 лет про�
ведения опроса. Ровно год назад
направление развития называли
неправильным менее 61% рес�

пондентов, весной 2015 года —
75%. Лишь 8% граждан считают,
что Молдавия движется в пра�
вильном направлении. 

Столь же единодушным оказа�
лось мнение по поводу экономи�
ческого положения в республи�
ке. Лишь 1% опрошенных заяви�
ли, что им довольны. Около 90%
— или «совершенно не доволь�
ны», или «не очень довольны».

Что касается вопроса «с кем
дружить», здесь ситуация от пре�
обладающих предпочтений ас�
социации с Евросоюзом, наблю�
давшихся ещё пару�тройку лет
назад, перешла в равновесие с
некоторым предпочтением Та�
моженного союза с Россией, Бе�
лоруссией и Казахстаном: 42% —
за Таможенный союз, 39% — за
членство в ЕС.

Если бы парламентские выбо�
ры в Молдавии состоялись в сле�
дующее воскресенье, в парла�
мент прошли бы гражданская
платформа «Достоинство и
Правда» (которая формально по�
ка не имеет статуса партии и не

могла бы участвовать в выборах)
и шесть политических партий.

Избирательный порог преодо�
лели бы «Наша партия» (16% го�
лосов), «Достоинство и Правда»
(12%), Партия социалистов (10%),
Европейская народная партия
(7%), Партия коммунистов (7%),
Демократическая партия (6%) и
Либеральная партия (5%). Наибо�
лее резкое снижение демонстри�
рует Либерально�демократичес�
кая партия экс�премьера В. Фила�
та, которая даже не смогла бы пре�
одолеть избирательного порога.

Что касается персоналий, ли�
деров, стоящих в центре общест�
венного внимания, то здесь в по�
следнее время произошли серь�
ёзные перестановки. На первую
строчку уверенно поднялся ещё
недавно мало кому известный
бизнесмен, создатель и руково�
дитель пророссийской «Нашей
партии», примар (глава админи�
страции) второго по величине в
Молдавии русскоязычного горо�
да Бельцы Р. Усатый (11% голо�
сов). На втором месте — лидер
социалистов И. Додон (6%). Да�
лее следуют с 4% глава Демокра�
тической партии М. Лупу, лидер
гражданской платформы «До�
стоинство и Правда» А. Нэстасе,
председатель Европейской на�

родной партии Ю. Лянкэ и ли�
дер коммунистов В. Воронин.

Весной будущего года в Мол�
давии должны состоятся выборы
президента. В ответах на вопрос,
кого бы граждане страны не хо�
тели видеть на этом посту, боль�
ше всех «чёрных шаров» набрал
скандальный молдавский оли�
гарх В. Плахотнюк — 58% про�
тив. На втором месте оказался
опальный лидер либерал�демо�
кратов В. Филат с 41%. На треть�
ем — неожиданно расположился
В. Воронин. Если в опросах, ко�
торые проводились ранее, граж�
дане называли его одним из же�
лаемых президентов страны, то
на сей раз 27% респондентов за�
явили, что председатель Партии
коммунистов не должен стано�
виться главой государства.

Одной из устойчивых тенден�
ций последних лет, по итогам со�
цопроса «Барометр обществен�
ного мнения», была тяга людей к
«сильной руке». Тем не менее де�
мократические предпочтения
охватывают значительную часть
молдавского общества. 

Так, 91% респондентов выска�
зались за всенародные выборы
президента (с 2000 года главу го�
сударства в Молдавии избирают
депутаты парламента). 79% насе�

ления не допустили бы ограни�
чения их выезда за рубеж, 74% —
категорически против запреще�
ния уличных демонстраций и
митингов, 65% не потерпели бы
цензуры в СМИ, 64% не прием�
лют отмены или отсрочки уже
назначенных выборов.

Кстати, больше всего гражда�
не страны доверяют российским
СМИ (19% голосов), в то время
как национальным и румын�
ским источникам информации
доверяют только 8 процентов
опрошенных.

Лучшим решением для обес�
печения безопасности Республи�
ки Молдова большинство насе�
ления — 52% — считает сохране�
ние нейтралитета страны, 16%
граждан гарантию безопасности
видят в присоединении к Севе�
роатлантическому альянсу. Отве�
чая на вопрос: «Как бы вы прого�
лосовали, если бы в ближайшее
воскресенье прошёл референдум
о членстве Молдавии в НАТО»,
«за» высказались бы 19% респон�
дентов, «против» — 47%. За при�
соединение страны к Румынии
проголосовали 21% опрошен�
ных, против — 53%.

Лев ЛЕОНОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Кишинёв.

Вести с Украины

ЭТА НОВОСТЬ особенно
возмутила украинских
шахтёров из Волынской

области. Новая, более «честная»
якобы власть начала строить
«демократию» с закрытия мест�
ных шахт и прекращения вы�
платы зарплаты горнякам за уже
отгруженный уголь. Летом шах�
тёры проводили акции протеста
возле здания кабмина и даже до�
бились выплаты незначитель�
ных сумм задолженностей. Но
вскоре скромный денежный ру�
чеёк иссяк окончательно…

На этот раз угольщики наст�
роены более серьёзно. Они тре�
буют погашения задолженности
по зарплате за 2,5 месяца, от�
ставки министра энергетики и
угольной промышленности
Владимира Демчишина и наве�
дения порядка в отрасли. Сна�
чала горняки провели предупре�
дительную забастовку, остано�
вив работу на всех шахтах на
один час. Правительство не об�
ратило на неё внимания, шахтё�
ры Волыни начали бессрочную
акцию протеста. В данный мо�
мент угольщики перекрыли до�
рогу государственного значения
Киев—Ковель—Ягодин. Поми�
мо выдвинутых ранее требова�
ний, они настаивают на прекра�
щении ликвидации их шахт.

В Донецкой области работни�
ки шахты имени Стаханова
«Красноармейскуголь» провели
митинг, после чего третья смена
отказалась спускаться в лаву. В
своих объяснительных шахтёры

указали, что голодны и не могут
работать.

Председатель Независимого
профсоюза горняков Украины
Михаил Волынец прокоммен�
тировал ситуацию так: «На тер�
ритории, близкой к зоне разме�
жевания, наблюдается очень
большое недовольство властью
и в целом ситуацией на Украи�
не. Представители добровольче�
ских батальонов и ВСУ говорят
прямо, что им могут ударить в
спину недовольные массы, мо�
гут устроить заварушку на их
территории за спинами бойцов
на их блокпостах.

Ещё полтора года назад у рабо�
чих ведущих профессий на уголь�
ных шахтах зарплата была 1—1,5
тысячи долларов. Сейчас — 250
долларов в эквиваленте, и те во�
время не платятся. Вчера забасто�
вали шахтёры на Волыни, посто�
янно бастуют в Донецкой, Луган�
ской, Львовской областях».

НАБЛЮДАЕТСЯ резкий
рост протестной актив�
ности населения и в дру�

гих регионах Украины. В част�
ности, в Кировоградской облас�
ти в защиту своих прав выступи�
ли горняки шахты «Ингуль�
ская». Против введения нового
Налогового кодекса массово
выступили аграрии. Тревожные
сообщения поступают из города
Помошная, Добровеличковско�
го района, где граждане протес�
туют против закрытия местной
больницы — единственного мед�

учреждения города, обслужива�
ющего более 9 тысяч человек.

Комментируя сложившуюся в
регионе ситуацию, первый сек�
ретарь Кировоградского горко�
ма КПУ Валентина Шаповалова
отметила, что и протест шахтё�
ров, и протест аграриев, и недо�
вольство жителей Помошной
свидетельствуют прежде всего о
том, что в области начинается
достаточно сильный рост проте�
стных настроений. Понятно, что
недовольство в обществе связа�
но с общим понижением уровня
жизни, доходов граждан, с де�
вальвацией национальной ва�
люты, с падением ВВП и про�
мышленности. Очевидно, что
такое стремительное снижение
уровня жизни населения так или
иначе приведёт к недовольству,
подчеркнула В. Шаповалова.

По её мнению, следует по�
мнить, что, если власть не отре�
агирует на происходящее, сти�
хийное недовольство может
обернуться массовыми акциями
протеста. Подводя итог сказан�
ному, первый секретарь Киро�
воградского горкома КПУ отме�
тила, что горняки и аграрии тра�
диционно сильны своей общно�
стью. Профсоюзы должны под�
держать стачечное движение,
показать представителям других
отраслей, что протесты шахтё�
ров и аграриев направлены на
общий результат в пользу всех
тружеников. 

На юге Украины коммунисты
Херсона также провели свой пи�
кет возле здания областной го�
садминистрации, протестуя
против повышения тарифов на
газ, электроэнергию и другие
коммунальные услуги. Они тре�
бовали привести зарплату и пен�
сии к реальному прожиточному

минимуму, выступили против
повышения цен на товары пер�
вой необходимости и продукты
питания, против братоубийст�
венной войны на Украине, за
разоружение незаконных воин�
ских формирований.

В столице впервые в истории
на массовую акцию протеста,
организованную профсоюзом
аттестованных работников ОВД
Украины, вышли сотни мили�
ционеров.

Поддержать их пришли род�
ственники и старшие товарищи
по службе — силовики в отстав�
ке. В итоге воскресным утром
под стенами МВД на улице Бо�
гомольца собралось около полу�
тора тысяч человек. Причина,
которая вынудила следователей,
оперативных работников и бой�
цов других подразделений бун�
товать, — недовольство прово�
димой реформой и её последст�
виями. Всем ясно, что затеянная
реформа направлена на уничто�
жение всей правоохранитель�
ной системы. Останутся без ра�
боты тысячи квалифицирован�
ных правоохранителей, на сме�
ну которым придут совершенно
неподготовленные люди, но го�
товые выполнять любые прика�
зы. У многочисленной армии
ветеранов МВД не будет проин�
дексирована пенсия. При пере�
аттестации задаются вопросы,
не имеющие никакого отноше�
ния к службе, вплоть до наличия
любовниц или готовности про�
сить на коленях прощение перед
расстрелянной на Майдане «не�
бесной сотней»… Уволенным по
таким причинам офицерам —
позор идти в сторожа или, как
это теперь называется, в част�
ные охранники, — возмущались
митинговавшие оперативники.

Простояв у здания МВД бес�
толку полдня, люди разошлись.
Организаторы протеста заяви�
ли, что подготовили обращение
к министру Арсену Авакову с
требованием приостановить ра�
боту аттестационных комиссий,
которые «действуют вне право�
вого поля». Если требование не
будет выполнено, то профсоюз
грозит обратиться в суд, в том
числе и в Европейский, а ми�
тинговавшие будут протестовать
и дальше. 

Аваков на протест отреагиро�
вал достаточно резко: «Никакой
митинг не прошедших тесты и
аттестацию милиционеров не
изменит моей решимости: в но�
вой полиции не будет некомпе�
тентных и грязных «ментов»!
Будут только пользующиеся до�
верием людей «копы»! Это
принципиально! По�другому не
будет! Разворошили улей… Я да�
же рад происшедшему — нарыв
вскрылся. Будем действовать
ещё быстрее и решительнее!»

Н Е СКРЫВАЕТ Киев и
своих агрессивных на�
мерений на юго�восто�

ке страны. Как заявил замес�
титель руководителя миссии
ОБСЕ Александр Хуг, специ�
альная мониторинговая мис�
сия ОБСЕ подтвердила нара�
щивание вооружённых фор�
мирований Украины в «серой
зоне» линии разграничения в
Донбассе.

«Мы посетили Павлополь и
видели увеличение числа укра�
инских вооружённых сил в по�
сёлке», — сообщил Хуг. Ранее
заместитель командующего
корпусом министерства оборо�
ны ДНР Эдуард Басурин отме�
тил, что в ходе «пассивного на�
ступления» ВСУ заняли пять на�
селённых пунктов в буферной
зоне на линии соприкосновения
сторон. Среди оккупированных
посёлков — посёлок городского
типа Павлополь, который до не�
давнего времени был нейтраль�
ной территорией.

В.М.Т.

Шахтёры голодны 
и отказываются работать

На минувшей неделе в одесский порт
«Южный» доставлены первые 168 тысяч тонн
южноафриканского угля. На подходе вторая
партия — 77,8 тысячи тонн. Как пообещал
министр энергетики Украины, поставки угля
из ЮАР продолжатся и в 2016 году.

В фокусе — Центральная Азия

В Туркмении прошла цере�
мония закладки магистраль�
ного газопровода ТАПИ (Турк�
мения—Афганистан—Пакис�
тан—Индия). Событие всячес�
ки приветствуют в Вашингто�
не, который является главным
лоббистом проекта и с его по�
мощью пытается ограничить
влияние Ирана и Китая. 

Н АЧАЛУ строительства газопровода
власти Туркмении попытались
придать максимально торжествен�

ный характер. Для участия в закладке 
ТАПИ приехали представители всех стран,
которые должны в перспективе получить
туркменское «голубое топливо», в том
числе премьер�министр Пакистана Наваз
Шариф. На красивые слова для характе�
ристики проекта, разумеется, не скупи�
лись. «Энергетический мост дружбы»,
«точка отсчёта многолетнего партнёрст�
ва» — как только не называли газопровод
и гости, и организаторы церемонии!

На первый взгляд, основания для щед�
рого использования эпитетов есть. Длина
газопровода, который будет протянут с
месторождения «Галкыныш» до индий�
ско�пакистанской границы, превысит
1700 километров. В случае успешного за�
вершения строительства по нему ежегод�
но будет перекачиваться 33 миллиарда ку�
бометров газа. 15 процентов сырья при
этом достанется Афганистану, остальной
объём поровну поделят Индия и Пакис�
тан. Стоимость проекта оценивается в 10
миллиардов долларов.

В действительности же ТАПИ может
претендовать на статус изощрённой гео�
политической авантюры, истинная цель
которой далека от заявленной. 

Начнём с того, что строительство газо�
провода в нынешних условиях выглядит
настоящим сумасбродством. 735 киломе�
тров его должны пройти по территории
Афганистана, включая такие неспокой�
ные провинции, как Герат, Гильменд и
Кандагар. Значительную часть районов
здесь контролируют боевики «Талибана»,
и непонятно, каким образом будут проис�
ходить прокладка, а впоследствии и
функционирование газопровода. 

Изначально предполагалось, что обес�
печение безопасности ветки возьмут на

себя американские военные, дислоциро�
ванные в Афганистане. Однако, посетив в
ноябре Ашхабад, заместитель помощника
госсекретаря США по делам Централь�
ной Азии Дэниел Розенблюм решительно
открестился от этого. По его словам, за�
ботиться о безопасности трубопровода
должны его владельцы и операторы. «Я
уверен, что партнёры в этом проекте —
правительства, страны, частные инвесто�
ры — смогут найти такие пути. Это может
быть нелегко, но это возможно», — за�
явил он.

И это при том, что Вашингтон является
основным проводником идеи ТАПИ. Гос�
департамент США неоднократно высту�
пал с поддержкой строительства газопро�
вода, а решению туркменских властей
приступить к реализации проекта пред�
шествовали визиты высокопоставленных
американских чиновников в Ашхабад.

Таким образом, официальный Ва�
шингтон ведёт себя как заправский ин�

триган. Отказавшись от каких бы то ни
было обязательств, он вместе с тем развя�
зал себе руки и, манипулируя темой безо�
пасности ТАПИ, сможет оказывать влия�
ние сразу на несколько стран региона.
Отношение к проекту афганских племен�
ных вождей и полевых командиров явля�
ется ключевым, но именно США облада�
ют наибольшими рычагами давления в
этом вопросе.

Заполучив такую прекрасную возмож�
ность, Вашингтон, во�первых, сможет
рассчитывать на лояльность Ашхабада, а
через него влиять на Китай. Напомним,
что Туркмения является главным постав�
щиком природного газа в Поднебесную.
Во�вторых, с помощью ТАПИ США хо�
тят нанести удар по глобальной стратегии
Пекина «Экономический пояс Великого
Шёлкового пути». Весной нынешнего го�
да состоялся визит в Пакистан Председа�
теля КНР Си Цзиньпина. По его итогам
были подписаны многомиллиардные

контракты в рамках «Китайско�пакис�
танского экономического коридора» —
составной части вышеназванной страте�
гии. Наиболее масштабным проектом яв�
ляется финансирование Пекином газо�
провода «Мир», по которому сырьё будет
поступать из Ирана в Пакистан. Конеч�
ной его точкой должен стать порт Гвадар,
где скоро начнётся строительство нефте�
перерабатывающего завода и предприя�
тия по производству сжиженного при�
родного газа, — тоже, кстати, финансиру�
емое КНР. Кроме того, не исключено, что
газопровод «Мир» будет продолжен до
Китая, пройдя параллельно реконструи�
руемому Каракорумскому шоссе. 

Эти масштабные проекты могут значи�
тельно повысить уровень экономической
и политической интеграции Китая с Па�
кистаном и Ираном, что, разумеется, не
может не тревожить Вашингтон. Играя на
остром дефиците топливных ресурсов,
испытываемом Пакистаном, США с по�
мощью ТАПИ попытаются вбить клин в
его совместные проекты с Ираном и Ки�
таем. В Вашингтоне это не особо скрыва�
ют. Атлантический совет, считающийся
«мозговым центром» американской дип�
ломатии, назвал строительство ТАПИ
правильным шагом «в свете ожиданий
снятия санкций с Ирана».

Закладывая газопровод, власти Турк�
мении специально приурочили церемо�
нию к 20�летию политики нейтралитета.
12 декабря 1995 года ООН официально
признала данный статус, и этот день объ�
явлен в стране государственным праздни�
ком. Ирония судьбы заключается в том,
что отмечаемый с размахом юбилей мо�
жет стать точкой отсчёта отказа от нейт�
ралитета. Согласившись на проект ТАПИ,
Ашхабад надел на себя тяжёлое ярмо, и
сбросить его будет очень трудно.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Бишкек.
Фото с сайта vistanews.ru

С нейтралитетом 
можно попрощаться

«Барометр» показывает шторм
Граждане Молдавии оценивают политику властей

Дважды в год, весной и осенью, молдавский Институт об�
щественных политик проводит социологические опросы по
самым актуальным проблемам, которые волнуют общество.
Эти опросы — своеобразный барометр общественного мне�
ния, так, кстати, и называются итоги работы социологов.
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Российской Федерации

Банкрот требует
от РФ 12 миллиардов

долларов
Покинувшие Родину банкиры

обычно поднимают крик, когда уз�
нают, что Москва пытается вернуть
украденные ими деньги в Россию.
Опустошивший Межпромбанк экс�
сенатор Сергей Пугачёв в последнее
время то и дело жаловался: мол, это
не он ограбил, а его ограбили, пус�
тив по миру без средств к существо�
ванию. Правда, после того, как Вы�
сокий лондонский суд, рассматри�
вавший иск российского Агентства
по страхованию вкладов (АСВ) к
Пугачёву, арестовал его активы в
разных странах, обнаружилось, что
он обладатель 1,2 миллиарда фунтов
стерлингов (это в 2014 году около
двух миллиардов долларов). А
сколько ещё спрятано в потаённых
глубинах законспирированных оф�
шоров...

Беглого банкира особенно оскор�
било решение британского суда, оп�
ределившего, что ответчик и его
гражданская жена Александра Тол�
стая не должны тратить более 10 ты�
сяч фунтов стерлингов в неделю. Да
это же сущая мелочь для человека,
входившего в «золотую сотню» бога�
тейших бизнесменов нашей бедной
страны.

Бенефициар обанкротившегося
Межпромбанка, некогда называв�
ший себя другом Путина, решил по�
править свои дела уже опробован�
ным до него способом. Он подал в
постоянную палату Третейского суда
в Гааге иск к РФ на 12 миллиардов
долларов. Во столько Пугачёв, кста�
ти, с некоторых пор гражданин
Франции, оценил «экспроприиро�
ванные» у него на Родине активы.
Фантазий ему не занимать. В одном
из интервью он заявил, что у нас в
стране нет независимых частных
собственников. Осталось дождаться,
когда он сообщит по секрету из�
бранной публике: в Москве присту�
пили к строительству социализма.
Но фантазии уходят, а душа олигарха
постоянно просит денег, больших
денег.

У решившегося подать иск Пуга�
чёва был вдохновляющий пример
перед глазами. Нынешним летом
компаньоны Михаила Ходорковско�
го выиграли дело у оказавшихся
вдруг подозрительно беспомощны�
ми представителей нашего государ�
ства в том самом гаагском Третей�
ском суде. Он обязал Россию выпла�
тить небывалую, беспрецедентную
сумму — 50 миллиардов долларов —
бывшим акционерам давно почив�
шего «ЮКОСа». Теперь можно
сколько угодно говорить о том, что
процесс в Голландии проходил на
фоне бушевавшей в Европе антирос�
сийской истерии, что вердикт зару�
бежной Фемиды будет оспорен. Но
поезд ушёл, и на перекладных наше�
го минюста его не догнать. Вот и от�
ставной «друг президента» тешит се�
бя надеждой: а если и ему удастся
вытянуть в Гааге счастливый билет.

Джентльмены
готовы поживиться

Среди преуспевающих российских
бизнесменов немало выпускников
таких элитарных вузов, как МГУ,
Физтех, МГИМО. В списке долларо�
вых миллиардеров журнала «Форбс»
их наберётся больше дюжины. Ко�
нечно, воспитанники знаменитых
советских вузов даже внешне отли�
чаются от олигархов, занимавшихся
в молодые годы криминальным про�
мыслом. Но манеры манерами, а
наш дикий большой бизнес диктует
своё: прибыль — любой ценой! Тут
уж не до нравственных терзаний: как
же гадко мы поступаем! Бывает и
господа с репутацией «истинных
джентльменов» не прочь поживить�
ся тем, что плохо лежит…

Покидая Россию, президент Про�
бизнесбанка и финансовой группы

«Лайф» Сергей Леонтьев не стал от�
малчиваться. О своём намерении он
известил читателей корпоративного
блога. По его убеждению, Россия не
готова к такой фингруппе, как
«Лайф», в состав которой, кроме
Пробизнесбанка, входят другие кре�
дитные учреждения из Москвы и ре�
гионов. Поэтому ему придётся «де�
лать «Лайф» в других частях земного
шара». В заявлении банкира было
много недосказанного, туманного.
Всё прояснилось 12 августа, когда
Центробанк (ЦБ) отозвал лицензию
у Пробизнесбанка. Главный регуля�
тор ставил ему в вину, в частности,

потерю капитала, размещение де�
нежных средств в низкокачествен�
ные активы, нежелание его руковод�
ства принимать меры для нормали�
зации деятельности.

А ещё недавно ситуация в Пробиз�
несбанке не вызывала особого бес�
покойства у его клиентов. Казалось,
что тандем, правящий банком двад�
цать с лишним лет, сумеет искусно
обойти кризисные рифы и мели, по�
явившиеся в последнее время. Сер�
гей Леонтьев, получивший образо�
вание в МГИМО, и Александр Же�
лезняк, окончивший Московскую
государственную юридическую ака�
демию и Финансовую академию при
правительстве РФ по специальности
«банковское дело», отлично допол�
няли друг друга. Основанный ими в
1993 году Пробизнесбанк, на взгляд
человека со стороны, успешно раз�
вивал филиальную сеть в регионах,
постоянно расширял набор персо�
нальных услуг для клиентов, эффек�
тивно сотрудничал с иностранными
акционерами и инвесторами.

Некоторые коллеги называли док�
тора экономических наук Александ�
ра Железняка «полпредом» банка в
коридорах власти. Он участвовал в
разработке закона о противодейст�
вии легализации (отмыванию) дохо�
дов, полученных преступным путём,
и финансированию терроризма, вхо�
дил в состав антикоррупционного
экспертного совета Госдумы. Не бу�
дем перечислять другие его занятия
на ниве общественного служения.
Обратим внимание только на эту де�
таль: в прошлом году президент на�
градил банкира медалью ордена «За
заслуги перед Отечеством» 2�й сте�
пени.

Неизбежный вопрос: почему
команда профессионалов, возглав�
ляемая Леонтьевым и Железняком,
не смогла предотвратить крах Про�
бизнесбанка? К удивлению специа�
листов, уже к лету его обязательства
превышали активы на десятки мил�
лиардов рублей. Судя по высказыва�
ниям заместителя председателя ЦБ
Михаила Сухова, «дыра» была вы�
звана наличием у банка финансовых
активов, имеющих признаки фик�
тивности. Сомнительными выгляде�
ли его срочные сделки и ряд других
операций.

ЦБ действовал по отработанной
годами схеме. Сначала — отзыв ли�
цензии у банка, затем — судебный
иск о признании его банкротом. На�
конец в Генпрокуратуру, Следствен�
ный комитет, МВД уходит обраще�

ние, в котором среди прочего гово�
рится о признаках незаконного вы�
вода банковских активов. Ситуация
повторяется раз за разом: всё делает�
ся регулятором с большим опозда�
нием. Борьба постфактум с исчез�
нувшими с горизонта банкирами
становится дурной традицией ЦБ.

Крах Пробизнесбанка не нанёс
большого ущерба индивидуальным
вкладчикам. По крайней мере каж�
дому, у кого величина вклада не пре�
вышала 1,4 миллиона рублей, день�
ги, согласно закону, возвращались в
полном объёме. В самом худшем по�
ложении оказались десятки тысяч
юридических лиц — компаний мало�
го и среднего бизнеса. Очередь по
расчёту с ними движется медленно.
Вдобавок им обеспечена потеря
ощутимой части средств, находив�
шихся на их счетах в Пробизнесбан�
ке. Группа его клиентов, объединяю�
щая около 200 предпринимателей, в
конце октября направила коллек�
тивное заявление в Генпрокуратуру
и Главное управление МВД по
Москве. По их мнению, руководство

Пробизнесбанка вполне заслужива�
ет обвинения в мошенничестве и
крупной растрате. Есть у них пре�
тензии к ЦБ и АСВ.

Бесконечный
детектив

Жизнь Анатолия Мотылева полна
бурных событий. Чего стоит хотя бы
история о том, как один отважный
генерал спас его. Нет�нет, не на поле
боя в Чечне. И даже не в московской
подворотне во время схватки с бан�
дитами. Он угодил в капкан, уста�
новленный прямо у него в кабинете
правоохранителями. Они обвинили
молодого финансиста в незаконном
списании средств со счёта Росгос�
страха в банке «Глобэкс».

Чтобы прояснить суть происшед�
шего, придётся обратиться к началу
трудового пути Мотылева. После
окончания Московского финансо�
вого института он в 1990 году при�
шёл работать в союзный Госстрах,
где был встречен чуть ли ни с рас�
простёртыми объятиями. Ещё бы!
Там сохранили добрую память о его
отце, который в течение десяти с
лишним лет возглавлял это подраз�
деление Минфина СССР. В постсо�
ветское время Госстрах преобразова�
ли в Росстрах и приватизировали. В
этой новой частной компании Мо�
тылев, дослужившийся до поста ви�
це�президента, приступил к созда�
нию коммерческого банка «Гло�
бэкс». Как и следовало ожидать, наш
герой и стал его основным акционе�
ром. Именно там, в «Глобэксе», и за�
стукали молодого финансиста за
уголовно наказуемыми манипуляци�
ями чужими средствами и отправили
в СИЗО.

Тогда и появился на сцене уже
упомянутый нами генерал — быв�
ший министр внутренних дел
РСФСР, один из организаторов за�
щиты российского парламента осе�
нью 1993 года Андрей Дунаев. Он
употребил всё своё влияние, чтобы
убедить вчерашних коллег: дело Мо�
тылева надо пересмотреть. Вскоре
экс�министр, спасший попавшего в
переплёт банкира от позора и, сов�
сем не исключено, от тюрьмы, полу�
чил солидный пакет акций «Глобэк�
са», позволивший ему войти в состав
его совладельцев и руководства. В
2001 году генерал расстался с бан�
ком. Вскоре его примеру последовал
другой деловой партнёр Мотылева.

У «Глобэкса», которым теперь в
одиночку управлял Мотылев, обна�

ружилась несколько необычная спе�
циализация. Он занимался в основ�
ном финансированием бизнеса хо�
зяина — его предприятий, строи�
тельных проектов и т.д. Такой банк,
по оценкам экспертов, был обречён
на разорение. Сигнал «SOS» при�
шлось подать в конце 2008 года. Го�
сударственный Внешэкономбанк,
купивший «Глобэкс» за чисто симво�
лическую цену, занялся его санацией
по поручению ЦБ, который не по�
жалел на реанимацию банкрота 87
миллиардов рублей. Изгнанный из
«Глобэкса» Мотылев держал какое�
то время паузу. Ему было чем занять�
ся: он готовил план возвращения на
круги своя.

Мотылев вместе с компаньонами
взял под контроль сначала один не�
большой банк, затем — второй. Три с
лишним года назад появилась воз�
можность купить «Российский кре�
дит», принадлежавший долларовому
миллиардеру Бидзине Иванишвили.
Тот продавал свой пакет акций перед
отъездом в Грузию, где собирался
создать мощное оппозиционное
движение, способное отстранить от
власти режим Саакашвили. В конце
концов Иванишвили это удалось. Да
и группа Мотылева не упустила сво�
его шанса, приобрела «Российский
кредит» — основанный ещё в 1990
году банк.

Кроме Мотылева, в число его со�
владельцев вошли весьма солидные
инвесторы. Например, Борис Хаит
— сподвижник Владимира Гусин�
ского, руководивший его «Мост�
банком», а позже, после переселе�
ния олигарха в Израиль, ставший
хозяином страховой компании
«Спасские ворота». Но командовал
парадом в «Российском кредите»
Мотылев, демонстрируя тот же
стиль управления, что и в «Глобэк�
се». Он, напомним, сводился к про�
стому правилу: никогда не забывать
о финансировании собственных
бизнес�проектов. Столь же вольно
обращался Мотылев с многомилли�
ардными средствами подконтроль�
ных ему и его контрагентам негосу�
дарственных пенсионных фондов.

На этот раз рядом с банкиром не
было генерала, готового прийти ему
на помощь. Уже знакомый нам сце�
нарий стал развиваться в худшем ва�
рианте. Мотылева, что называется,
схватили за руку. Обнаружилось, что
«Российский кредит» предоставлял в
ЦБ недостоверные отчёты, маскиро�
вавшие истинную ситуацию в банке.
Появились основания подозревать
мотылевскую команду в выводе от�
туда значительных средств. Наспех
сколоченная финансовая группа ру�
шилась на глазах. Лицензий лиши�
лись и «Российский кредит», и ос�
тальные банки, находившиеся в
сфере влияния Мотылева. А сам он
поспешил в недосягаемые для рос�
сийского правосудия дали.

И тут заговорил
Греф

Руководитель Сбербанка не стал
пускаться в рассуждения о пороках
Андрея Бородина, Бориса Булочни�
ка, Ашота Егиазаряна, Сергея Пуга�
чёва, Ильи Юрова и других банки�
ров�расхитителей, укрывшихся за
границей. В ноябре Германа Грефа
куда больше волновал наступаю�
щий, как он полагал, кризис банков�
ского сектора, который в этом году
окажется без привычной прибыли.
И в правительстве, направившем
один триллион рублей на докапита�
лизацию банков, и в ЦБ, присматри�
вающем за ними, посчитали, что это
ложная тревога. Но есть ещё и тре�
тья точка зрения. Процитируем
вслед за ТАСС главу Агентства по
страхованию вкладов Юрия Исаева:
«Сам по себе кризис банковской си�
стемы случился в 1998 году. И с тех
пор это просто последствия. В 1998
году многие банки, по факту, разо�
рились. Другое дело, что они не раз�
валились де�юре». По его словам,
ЦБ, вместо того чтобы на протяже�
нии десятилетий убирать «зомби�
банки» из системы, вынужден те�
перь делать это в авральном режиме.

К сказанному вроде бы и нечего
добавить. Хотя нет, стоит напом�
нить: в «лихие девяностые» наш бан�
ковский сектор полностью утратил
такие не восполненные доныне ак�
тивы, как честность, порядочность.

Владимир РЯШИН.

Как известно, деньги любят тишину. И отъём
их совершается банкирами без лишнего шума.
Да и сами они, ободрав как липку своих клиен�
тов, бегут из России молча. Лишь потом на чу�
жих берегах у них развязывается язык. Хотя
некоторые ростовщики�взломщики, похитив�
шие десятки миллиардов рублей, и за грани�
цей немы, словно рыбы. 

Беглые
банкиры

Уголовные дела против них
возбуждают лишь после того,

как они беспрепятственно
покидают пределы России

РРРРееееввввооооллллююююццццииииеееейййй    ввввддддооооххххннннооооввввллллёёёённнннннныыыыйййй

П ОЭТИЧЕСКОЕ дарова�
ние Элюара проявилось
довольно рано. Первые

сборники его юношеских стихов
появились в 1913—1918 годах, а
всего их издано более ста. Твор�
чество поэта было тесно связано
с сюрреализмом — авангардист�
ским направлением в культуре
ХХ века, близким к символизму.
Сюрреалистов вдохновляла ра�
дикальная левая идеология, од�
нако революцию они предлагали
начинать со своего сознания.

«Трудно объяснить, в чём сила
стихов Элюара, — писал его
большой друг, выдающийся пуб�
лицист и знаток Франции Илья
Эренбург, — внешние приметы
поэзии отсутствуют: нет ни риф�
мы, ни размера, ни редкостных
эпитетов, ни пышности образа. В
стихотворении «Габриэль Пери»
он говорил:

Есть слова, 
которые помогают жить,

И это простые слова:
Слово «тепло» 

и слово «доверие»,
Слова «любовь», 

«справедливость» 
и слово «свобода».

Слово «ребёнок» 
и слово «доброта»,

И некоторые 
названия фруктов и цветов,

Слово «мужество» 
и слово «открытие».

Слово «брат» 
и слово «товарищ».

И некоторые названия
стран и деревень,

И некоторые имена друзей
и женщин...

Стихи его кажутся зыбкими,
невесомыми, как тень листвы
или утренняя роса, и, однако,
они остаются в памяти, стоят
вдоль дороги жизни, как старые
чинары или как каменные 
статуи».

Творчество Элюара было тесно
связано с Россией. Самая боль�
шая любовь его жизни — первая
жена Елена Дьяконова, «несрав�
ненная Гала», вдохновлявшая
творчество Поля и строгий це�
нитель его поэзии, была русской.
Они познакомились совсем
юными, и его переписка с ней,
длившаяся почти всю жизнь, от�
ражает не только этапы творчест�
ва поэта, сомнения, борьбу с
представителями других литера�
турных течений, но и развитие
политических взглядов Элюара.
Он был близок с русской диаспо�
рой во Франции, для него много
значили имена Маяковского и
других русских поэтов. Вдохнов�
лённый идеями русской револю�
ции, он писал: 

Разумеется, я ненавижу
царство буржуев,

Царство шпиков и попов,
Но сильнее стократ 

я ненавижу людей,
которые не ненавидят его
Так же, как я,

Всей душой.

(Пер. М. Ваксмахера)

Внешне он был мягким, дели�
катным человеком, со слабым
здоровьем, «высоким, худым, с
привлекательным лицом, с уди�
вительно красивым голосом», по
словам Эренбурга, но одновре�
менно — стойкий боец�антифа�
шист, блестящий полемист. Он
сразу понял человеконенавист�

ническую сущность фашизма.
«Восхваление Гитлера — недопус�
тимо, это в высшей степени опас�
но», — писал Элюар в 1934 году о
творчестве одного из сюрреалис�
тов. Он ненавидел режим Фран�
ко, горячо сочувствовал респуб�
ликанцам во время войны в Ис�
пании, а знаменитая «Герника»
Пикассо, его самого большого
друга, появилась со стихами Элю�
ара. Позже поэт собрал написан�
ное им о великом художнике и
назвал книгу «Пабло Пикассо».

Несмотря на непростые отно�
шения сюрреалистов с француз�
скими коммунистами, Элюар с
удовольствием сотрудничал с
«Юманите». После публикации
через посредничество Луи Араго�
на в этой газете стихотворения
«Ноябрь 1936» поэт заметил:
«Первый раз мои стихи имеют
тираж 450000 экземпляров.., по�
чему бы мне, не меняя своей по�
этической манеры, не печататься
в «Юманите», которую читают
рабочие вместо журнала, читае�
мого исключительно буржуазной
публикой?» Публикацию этого
стихотворения редакция газеты
предварила таким предисловием:
«Литературная критика едино�
душно считает Поля Элюара од�
ним из величайших поэтов поко�
ления. Мы рады, что можем на�
печатать здесь неизданное стихо�
творение Элюара, бичующее
банды Франко, врагов республи�
канской Испании и культуры». 

Элюар сочувствовал любым
формам социального протеста во
Франции.

Так, он очень ярко описал
своё участие в демонстрации
служащих в Ницце в феврале
1934 года. «Ницца оказалась сов�
сем неплохой. Тысячи манифес�
тантов в течение часа запрудили
главные улицы Ниццы, шествуя
с пением «Интернационала» под
красными знамёнами, которые
несли преподаватели лицея. За�
тем появилась конная полиция.
Это было потрясающе. Жандар�
мам пришлось орудовать при�
кладами, чтобы отбиться от на�
седающей толпы. Упавшее было
красное знамя подхватили
вновь. Всё разлеталось на куски.
Для прекрасной карнавальной
Ниццы это было нечто вроде
тайфуна... Хватали всех подряд.
Мы оставались до полуночи. Я
получил удар прикладом по реб�
рам: немного ломит, но болит не
так уж сильно».

В полной мере общественное
признание поэзия Элюара и сама
его личность получили во время
и после Второй мировой войны.
Призванный в армию, он после
падения Парижа тесно сотрудни�
чал с Сопротивлением, перейдя
на нелегальное положение и
скрываясь от гестапо. В 1942 году
повторно вступил во Француз�
скую коммунистическую партию
и был верен её идеалам до конца
жизни. В ноябре 1946 года он пи�
сал: «Что касается меня, то я це�
ликом предан своей партии, не
навязывающей мне ничего, что
мне не нравилось бы. Напротив,
я полностью одобряю её полити�
ку». При всемирной известности
Элюар был очень скромным че�
ловеком.

Эренбург вспоминал: «Один
из участников Сопротивления

в 1946 году рассказал мне, что
однажды к нему пришёл высо�
кий человек, сказал пароль и
дал пакет с листовками. День
был холодный, он предложил
пришедшему посидеть возле
печурки. «Вдруг я понял, что
видел это лицо в довоенном
журнале. Я робко спросил: «Вы
поэт?» — «Да». Это был Элюар.
Я не мог удержаться: «Вы не
должны зря рисковать... Мог
бы принести другой». Он уди�
вился: «Почему «другой»? Все
мы рискуем. А товарищи уста�
ли, набегались за день...» 

В годы войны поэзия Элюара,
оставаясь лиричной, приобретает
всё больше черты гражданствен�
ности. Тогда он создаёт своё са�
мое знаменитое стихотворение
«Свобода», которое стало деви�
зом Сопротивления. Оно распро�
странялось в тысячах листовок и
сбрасывалось с самолётов над
территорией оккупированной
Франции. Стихотворение состо�
ит из ряда четверостиший, каж�
дое из которых кончается слова�
ми «имя твоё пишу». А последнее
звучало так: 

И властью единого слова
Я заново жить начинаю. 
Я рождён, 

чтобы встретить тебя,
Чтобы имя твоё назвать —

Свобода.

(Пер. М. Ваксмахера)

В то время, писал Эренбург,
«я прочитал во французском
журнале, выходившем в Лондо�
не, несколько стихотворений,
которые меня потрясли чело�
вечностью и красотой. Подпись
— Жан дю О — явно была псев�
донимом. Мелькнула мысль:
может быть, Элюар?.. Вскоре
после этого один из лётчиков
«Нормандии» прочитал мне те
же стихи и ещё другие: «Это По�
ля Элюара...» Мы встретились
летом 1946 года в Париже и об�
няли друг друга. Он был на�
столько хорошим и скромным
человеком, что, кажется, лич�
ных врагов у него не было».

После войны Элюар стал вы�
разителем чаяний миллионов
людей, получая официальное
признание повсюду, много пу�
тешествовал. Он становится од�
ним из организаторов и руково�
дителей Всемирного совета ми�
ра, лауреатом Международной
премии мира. Незадолго до
смерти, в начале 1952 года, он
посетил Советский Союз. Был
очень тепло принят в нашей
стране, выступал в различных
аудиториях: от Колонного зала
и Большого театра во время
юбилея Виктора Гюго до завод�
ских клубов.

18 ноября 1952 года Поль Элю�
ар скоропостижно скончался от
инфаркта и был похоронен в Па�
риже на кладбище Пер�Лашез
около Стены коммунаров. Его
похороны вылились в много�
тысячную демонстрацию, кото�
рую власти хотели запретить, но
не решились. Позже рядом с его
могилой нашёл своё последнее
пристанище ещё один выдаю�
щийся человек — лидер француз�
ских коммунистов Морис Торез.

Анна СЕМЁНОВА.
Фото с сайта bpun.unine.ch

«Я рождён,
чтобы имя твоё

назвать—Свобода»
Это строка из самого известного стихотворения крупнейшего

поэта Франции ХХ века Поля Элюара (Эжена Эмиля Поля Грен0
деля). Он родился 120 лет назад, 14 декабря 1895 года, в Сен0Де0
ни в буржуазной семье. Поэт принадлежал к поколению, опалён0
ному двумя мировыми войнами; в обеих он принимал участие. От0
равление газами в Первой мировой сказывалось на его здоровье
всю не столь долгую жизнь.

В подмосковных
Снегирях продолжается
обучение шестнадцато�
го потока слушателей
Центра политической
учёбы ЦК КПРФ. 11 де�
кабря здесь с лекцией
выступил Председа�
тель ЦК КПРФ Геннадий
Зюганов.

ПЕРЕД ЕЁ НАЧАЛОМ мо�
лодые коммунисты фото�
графировались с Геннади�

ем Андреевичем и общались с
ним в неформальной обстановке.
Предваряя выступление лидера
партии, секретарь ЦК КПРФ Ми�
хаил Костриков от имени слуша�
телей Центра политической учё�
бы поздравил Геннадия Андрееви�
ча с присуждением ему Русским
биографическим институтом пре�
мии «Человек года�2015». Генна�
дий Андреевич пояснил молодым
коммунистам, что этой премией
были отмечены не только его за�
слуги, но и достижения всей пар�
тии в отстаивании принципов со�
циального государства.

Во время своего выступления
Геннадий Зюганов охарактеризо�

вал наиболее болезненные про�
блемы нашей страны. Он под�
черкнул, что сегодня рост тари�
фов и цен, а также многочислен�
ные налоги и поборы беспокоят
практически каждого жителя Рос�

сии. В условиях усиления давле�
ния капитала на права трудящих�
ся КПРФ должна самым реши�
тельным образом отстаивать за�
конные требования всех тех, кто
борется за достойную жизнь в

сильной и справедливой стране.
«Наша задача, — подчеркнул Г.А.
Зюганов, — формировать госу�
дарственно�патриотическую ли�
нию». А для этого необходимо
объединить на основе Программы

КПРФ широкий спектр народно�
патриотических сил. Председа�
тель ЦК КПРФ коснулся в своём
выступлении и роли молодёжи в
политике. По его мнению, судьбу
России всегда определяла моло�
дёжь. «Для государства исключи�
тельно важно иметь правительст�
во, где опыт и мудрость соединя�
лись бы с энергией молодости», —
отметил Геннадий Андреевич.

Обращаясь к характеристике
современной международной си�
туации, Геннадий Зюганов отме�
тил: «Перед нами стоит очень
важная задача — борьба с миро�
вым терроризмом, который толь�
ко в этом году унёс десятки тысяч
жизней ни в чём не повинных лю�
дей, миллионы сделал беженца�
ми, лишил крова и средств к су�
ществованию». Лидер партии
подчеркнул, что сегодня активная
и правильная внешняя политика
российского правительства идёт
вразрез с либеральным внутрипо�
литическим курсом, дальнейшее
продолжение которого приведёт
страну к краху.

Встреча с Геннадием Зюгано�
вым вызвала большой интерес у
обучающихся, которые задали ему
множество вопросов. Ни один из
них Геннадий Андреевич не оста�
вил без ответа.

Владислав РЯБЦЕВ.
Фото Игоря КАЗАКОВА.

Продолжение либерального курса
ведёт Россию к краху

День забытых прав
Каждый год комсомольцы

Белгорода выходят с пикетами,
чтобы напомнить горожанам: 
«У нас есть права, которые за�
креплены в Конституции». Но
которые, к сожалению, забыты
и властями, и людьми.

ИДАЖЕ несмотря на то, что действую�
щая Конституция по своей природе
лоббирует интересы буржуазии, у нас

есть право на бесплатную медицину, жильё,
обучение, свободу слова и свободу собраний.

Мы выбрали самые не соблюдаемые статьи
у нас в области и вышли на улицы города, что�
бы рассказать об этих нарушениях населению.

Статья 3. «Единственным источником влас�
ти в РФ является народ»: в областном центре
вот уже третий раз подряд вместо прямых вы�
боров мэра мы видим фикцию под названием
«конкурс». Естественно, эту «гонку» выиграет
только тот кандидат, которого поддержит дей�
ствующая власть. А в Старом Осколе после
проведения референдума об избрании мэра
выборным путём правительство Белгородской
области внесло поправки в избирательный ко�
декс о назначении глав городов, что является
прямым нарушением волеизъявления народа
и данной статьи.

Статья 44. «Каждый обязан заботиться о
сохранении исторического и культурного
наследия, беречь памятники истории и

культуры»: примеров нарушений данной
статьи и не счесть — от сносов памятников
Ленину до разрушения старейшего фонтана
на ул. Вокзальной.

Статья 41. «Каждый имеет право на охрану
здоровья и медицинскую помощь»: вот и Бел�
городскую область накрыла волна «оптимиза�
ции» медицинских учреждений. В Волоконов�
ке закрывают роддом, целые отделения, в том
числе инфекционное, лабораторию, в Грайво�
роне — Головчинскую больницу, сокращаются
койко�места во всех районах области, в Валуй�
ках — травматологическое отделение, а в Ста�
ром Осколе — вместе тавмпункта на террито�
рии городской больницы теперь будет плат�
ный сердечно�сосудистый центр!

Ну и, конечно, статья 31. «Граждане Рос�
сийской Федерации имеют право собираться
мирно без оружия, проводить собрания, ми�
тинги и демонстрации, шествия и пикетиро�
вание»: законодательство о проведении пуб�
личных мероприятий постоянно ужесточает�
ся, за малейшее нарушение грозит огромный
штраф. И находятся тысячи невразумитель�
ных причин для запрета политических акций.
Например, администрация города Белгорода в
2013 году запретила проведение демонстрации
1 мая, а в 2014�м — 7 ноября!

Словом, с Днём самой «соблюдаемой»
Конституции!

Пресс0служба 
Белгородского обкома ЛКСМ РФ.


